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Я колени свои преклоняю
Пред Тобою Господь Всеблагой!
Отче Сущий, Тебя прославляю
За любовь и за дар дорогой!
Я молюсь и надеюсь, что, Боже,
Ты поможешь пройти этот путь,
От печали избавишь Ты тоже,
Позаботишься счастье вернуть!
В радость Ты обратишь мои вопли
И ненужные стоны уймешь.
Отче Сущий, лишь только с Тобою
Каждый шаг в моей жизни хорош —
Каждый день, каждый миг лучезарен.
Без Тебя, как без рук и без ног,
Твое имя готова я славить
Не для собственных вовсе заслуг!

Ирина Шемелина (Архангельская обл.).  

Некто сказал, что с годами видишь хуже, но больше. Проходят годы, и 
хорошо если мы, размышляя о своей жизни и анализируя ее, понимаем, 
как были неправы в той или иной ситуации. 

Мы благодарим вас за письма, дорогие читатели, в которых вы дели-
тесь с нами своей болью и радостью. Как хорошо, когда сердце смягча-
ется, принимая любовь Божью, и приходит решимость покаяться и жить 
новой жизнью, в которой нет желания грешить. Жизнью, в которой грех 
становится противен. Ведь, если честно, нет ничего хорошего в жизни без 
Бога. И слава Богу, что немало тех, кто ищет Бога и стремится наладить 
свою жизнь. Да, проблем немало. Нужно терпение. Не все получается 
быстро и сразу. И хорошо, когда есть понимание того, что нужно быть 
ближе к церкви и к верующим. Что нужно молиться и не сдаваться. Будьте 
тверды и мужественны — так учит нас Слово Божье. 

Но порой бывает и так, что, беседуя с людьми или общаясь по перепи-
ске, встречаешься с тем, что у человека все вроде бы хорошо. Он многого 
достиг, ни в чем особо сильно не нуждается, а на душе у него тем не менее 
тяжело. Выход в этой ситуации есть. Иисус Христос сказал: «…покайтесь и 
веруйте в Евангелие» (Мк. 1:15). И тут возникают вопросы. А в чем каяться, 
как уверовать? Чтобы получить ответы на эти вопросы, нужно узнать, что 
говорит об этом Сам Бог. 

Этим летом мы получили письмо от брата Владимира из Курска. Он 
пишет: «Я не только читаю журнал, но и изучаю Библию». И наше желание, 
чтобы и те, кто ни разу не брал в руки Слово Божье, взяли после прочтения 
журнала Библию и начали изучать Священное Писание. В Библии можно 
найти такие слова: «…нет праведного ни одного» (Рим. 3:10), «Потому что 
все согрешили и лишены славы Божией» (Рим. 3:23). Все. Да, именно так. 

Действительно, если быть предельно честным, то оправдания себе 
не найдешь. Ведь если не согрешил поступком, так в мыслях грешен. Но 
и это еще не все. «Итак, кто разумеет делать добро и не делает, тому грех» 
(Иак. 4:17) — вот такое утверждение мы можем найти в Библии. Ты мог 
потратить свое время, чтобы посетить, позвонить, утешить и поддержать 
кого-то, и не сделал этого. Вроде бы ты ничего плохого не совершил, но 
ты и не помог тому, кому так была необходима твоя помощь. Упустил воз-
можность. И это тоже грех.

«…не здоровые имеют нужду во враче, но больные; Я пришел при-
звать не праведников, но грешников к покаянию» (Мк. 2:17) — это слова 
Иисуса Христа.

И вот тут необходимо прежде всего самому себе признаться в том, что, 
да, я болен грехом и нуждаюсь в прощении Божьем. Пока мы живы, есть 
возможность обратиться к Богу. Не упустите время благодати. Разбойник 
на кресте использовал последние минуты своей земной жизни, обра-
тившись к распятому Спасителю со словами: «…помяни меня, Господи, 
когда приидешь в Царствие Твое!» (Лк. 23:42) и услышал от Самого Иисуса 
Христа: «…ныне же будешь со Мною в раю» (Лк. 23:43). 

Дорожите временем, не откладывайте обращение к Господу. Только 
Он знает, что для нас благо и хорошо.

Эдуард Заведеев

Важно! 
Журналу «Евангелие за колю-

чей проволокой» необходима под-
держка для продолжения выпуска 
и распространения тиража, что 
напрямую зависит от поступления 
пожертвований. Мы в первую оче-
редь обращаемся к нашему Господу, 
а затем к неравнодушным читате-
лям, ревнующим о продолжении 
Божьего дела.

На печать, рассылку и другие 
расходы одного выпуска журнала 
необходимо ежемесячно порядка 
200 тысяч рублей. Если вы видите 
ценность нашего служения и хотите, 
чтобы оно продолжалось, поддер-
жите нас и расскажите о нас другим!

Да поможет Господь, чтобы 
«Народ, сидящий во тьме, увидел 
свет великий, и сидящим в стра-
не и тени смертной воссиял свет»  
(Мф. 4:16).

Сайт: https://donate.rcr.ru/
Перевод по номеру телефона:
+7 967 190 95 23  
(Тинькофф, Сбер)

хорошохорошо
«Ибо только Я знаю намерения, какие имею о вас,«Ибо только Я знаю намерения, какие имею о вас,
говорит Господь, намерения во благо, а не на зло,говорит Господь, намерения во благо, а не на зло,
чтобы дать вам будущность и надежду» чтобы дать вам будущность и надежду» (Иер. 29:11)(Иер. 29:11)
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МОЛИТВА ОТ РЕДАКЦИИ



Ярл Николаевич Пейсти
«Сказал также к некоторым, которые уверены были о себе, что они праведны, и уни-

чижали других, следующую притчу: два человека вошли в храм помолиться: один фари-
сей, а другой мытарь. Фарисей, став, молился сам в себе так: ’’Боже! благодарю Тебя, что 
я не таков, как прочие люди, грабители, обидчики, прелюбодеи, или как этот мытарь: 
пощусь два раза в неделю, даю десятую часть из всего, что приобретаю’’. Мытарь же, 
стоя вдали, не смел даже поднять глаз на небо; но, ударяя себя в грудь, говорил: ’’Боже! 
будь милостив ко мне, грешнику!’’ Сказываю вам, что сей пошел оправданным в дом 
свой более, нежели тот: ибо всякий, возвышающий сам себя, унижен будет, а унижаю-
щий себя возвысится» (Лк. 18:9-14).

Наверняка мысленно и вы сравнивали себя с кем-нибудь. Разве мы это не делаем и 
притом постоянно? И чаще мы предпочитаем сравнивать себя с такими людьми, кото-
рые, с нашей точки зрения, уровнем ниже нас. Такое сравнение придает нам уверен-
ности, укрепляет чувство собственного достоинства, независимости, и главное, пусть 
даже это и тайное признание, что я все же не такой плохой человек! Вот к тем, которые 
так думали о себе, то есть которые были уверены в себе, что они праведны, и была 
обращена эта притча. Она была сказана не только фарисеям, но и всем, считающим себя 
праведными и с пренебрежением смотрящими на других.

«Два человека вошли в храм помолиться». Вошел в храм фарисей и вошел мытарь. 
Оба помолились. Один вышел из храма помилованным, прощенным и оправданным, 
а другой таким же, каким и пришел, без всяких изменений. Этой притчей Господь нам 
указывает, какая молитва угодна в очах Божьих и какая не угодна и отвратительна Ему. 
Да, как ни странно, но можно согрешать в молитве. 

Давайте вначале уточним, кто этот фарисей, который пришел в храм помолиться? 
Нам известно из Евангелия, что фарисеи были очень религиозными людьми. Они 
отличались тем, что ревностно придерживались правил, традиций и законов религии. 
Фарисеи молились не только в храме, часто они молились на улицах и площадях, там, 
где было скопление народа. И это делалось чаще для показа, хотя среди них были, несо-
мненно, и искренне верующие в Бога. Фарисей начинает свою молитву словами: «Боже! 
благодарю Тебя…» Хорошее начало! Как приятно Богу, когда мы с благодарением и сла-
вословием обращаемся к Нему! Но за что благодарил фарисей Бога? «Что я не таков, как 
прочие люди, грабители, обидчики, прелюбодеи, или как этот мытарь...» Да, некоторые 
могут действительно честно и искренне благодарить Бога, что они сохранены от явных 
и грубых грехов. Но ошибка этого человека в том, что он был благодарен не Богу, а себе. 
Сказано: «Фарисей, став, молился сам в себе так...» Не Богу был он благодарен, что он 
не грабитель, не обидчик, не прелюбодей, или как этот мытарь. Он молился сам в себе. 
Он сам себе был бог. Вот он какой хороший! И это его заслуга. Он перечисляет все свои 
добродетели, и во всем звучит его собственное «я». Пять раз он говорит о своем «я»: я 
не таков, как прочие люди; я пощусь два раза в неделю; я даю десятую часть из всего, 
что я приобретаю; я не таков, как этот мытарь. 

Сравнивая себя с другими людьми, в своих глазах фарисей казался самым хорошим. 
И бросив взгляд на стоящего поодаль мытаря, подумал, что себя даже и сравнивать 
нечего с этим несчастным человеком, обманщиком, вором, обидчиком, мытарем — 
сборщиком податей, предателем своего народа. Лишь бы подальше стать от такого 
человека. Молясь так, фарисей, должно быть, очень был доволен собой и думал, что и 
Бог доволен тем, что имеет хотя бы одного такого порядочного, праведного, хорошего 
человека. Да, фарисей был настолько доволен собою, что он ни в чем не нуждался. 
Он ничего не просил. По его молитве можно заключить, что не он нуждался в Боге, а 
в нем нуждался Бог. Сколько есть таких людей! На устах у них Бог, на вид они очень 
религиозны, но в сердце их нет Бога. Они Бога не знают. Они сами себе боги. Они покло-
няются самим себе, они довольны собой. Сравнивая себя с другими, они в своих глазах 

Фарисей и мытарьФарисей и мытарь

праведны, а все остальные негодны. А Бог говорит, что все их добрые дела, которыми 
они хотят казаться приятными Богу, что вся их праведность, как запачканная одежда в 
глазах Божьих.  

А теперь давайте посмотрим на этого несчастного мытаря, к которому с таким 
пренебрежением отнесся «праведный» фарисей. Как молится он? Как он обращается к 
Богу? Для нас особенно ценна его молитва, так как он, в отличие от фарисея, пошел в 
дом свой оправданным. Он пришел домой счастливым, радостным и новым человеком. 

Как же это произошло с ним? Ответ мы найдем в его молитве. «Мытарь же, стоя 
вдали, не смел даже поднять глаз на небо». Он был так обременен своим грехом, что не 
смел даже пройти во внутрь храма. Встав вдали, склонив низко голову, он боялся под-
нять глаза к небу. Он только бил себя в грудь. Подлинник указывает на то, что бил он 
себя в грудь не раз и не два, а многократно. И, наконец, из глубины его сокрушенного 
сердца вдруг вырвалась трепетная молитва. О, какая это была молитва! В ней всего 
лишь шесть слов. Молитва же фарисея в пять раз длиннее!  

В ней много слов, но она пуста, как мыльный пузырь. Бог даже не обратил внима-
ния на нее. А эта молитва: «Боже! будь милостив ко мне грешнику!» — с молниеносной 
быстротой вознеслась к Богу. И пославший эту молитвенную телеграмму из шести слов 
получает тут же ответ. Оправданный мытарь спешит домой радостный и счастливый.

Полагаю, что мытарь тоже сравнивал себя, но сравнивал не с фарисеем. Он сравни-
вал себя не с человеком, а с Богом. В присутствии Божьем, видя святость Бога, мытарь 
видит себя порочным, грязным, окаянным грешником. Плохим человеком. В присут-
ствии святого, праведного Бога он не нашел ни одного беленького пятнышка в себе. Он 
безнадежно плохой. Он видит себя запачканным, недостойным грешником. Ни одного 
доброго дела он не может назвать, никаких заслуг он не может представить Богу. Пред 

Юлиус Шнорр фон Карольсфельд (1794 — 1872).    «Фарисей и мытарь».
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Ним он грешник из грешников. Он принес в молитве свою гнусную греховную душу 
святому, праведному, совершенному Богу. Он просит Его только о милости! 

Мытарь видел себя первым из грешников. Он не смел даже сравнивать себя с 
другими грешниками, что, мол, он не такой плохой, как, скажем, преступник, который 
сидит в тюрьме. Он никого не убил! Но все равно он первый из грешников. Таким видел 
он себя в присутствии святого Бога. Да, чтобы быть услышанным и принятым Богом, 
необходимо признать себя недостойным грешником. Но это само собой еще не дает 
право на помилование.  

Как же тогда человеку, который нарушил закон Божий, прийти в присутствие Судьи 
всех живущих на земле и думать, что Он его примет? Что дает смелость ему поступить 
так? Вера. Вера в то, что Бог не только Судья, Который обязан по Своей справедливости 
наказать всякое нарушение Своего закона, но что Он еще и Бог любви и милосердия. 
Только вера дала мытарю смелость обратиться к Богу. Боже, будь милостив ко мне, 
первому из грешников! К Тебе и только к Тебе одному, Боже, я взываю о помиловании. 
Ты моя единственная надежда. В своей молитве мытарь проявил то, что абсолютно 
необходимо для спасения, для прощения, а именно — веру! Он верил, что милость 
он обретет только у Бога, и поэтому он осмелился прийти к Нему таким, каков он есть, 
грешником. Самым плохим человеком. Он не может представить ничего в свое оправ-
дание. Он рассчитывает только на милость Божью! 

В Библии сказано, что без веры угодить Богу невозможно. Какая это вера? На чем 
она основана, эта вера, угодная Богу? Разве только на том, что ты признаешь себя греш-
ником? Поэтому ли Бог должен тебя принять, что ты первый из грешников? Нет! Этого 
недостаточно. Бог произвольно принять и простить грешника не может. Его святость 
и справедливость не позволяют Ему так поступить. Но благодарение Ему вовек, что, 
будучи Богом любви и милосердия, Он Сам нашел справедливый выход, без нарушения 
Своей святости и Своего закона, как помиловать и оправдать грешника. 

Да, Бог усмотрел умилостивление за грех в Сыне Своем Иисусе Христе. Молитва 
мытаря была просьбой об этом умилостивлении. Милость Божья возможна только на 
основании умилостивления, то есть заместительной смерти невинного за виновного. 

Сколько раз видел мытарь, как священник приносил в жертву невинное животное 
за грехи народа. Эти жертвоприношения свидетельствовали о том, что Бог, чтобы 
помиловать виновного, требует смерти невинного. Святость и справедливость Божьи 
требуют этого. Радостная весть Евангелия заключается в том, что жертву ради нас, 
грешников, принес Иисус Христос, Божий Агнец. «В том любовь, что не мы возлюбили 
Бога, но Он возлюбил нас и послал Сына Своего в умилостивление за грехи наши» (1 Ин. 
4:10). То, что Он, Иисус Христос, Агнец Божий, совершил на Голгофском кресте, пролив 
Свою святую кровь, дает право каждому грешнику прийти к Богу. Поэтому спасение 
возможно только через веру во Христа. Почему только через веру? А потому, что все 
уже сделал Бог для нашего спасения. Грешник ничего к этому не может добавить. Он 
должен просто принять дар спасения. «Ибо благодатью вы спасены через веру, и сие не 
от вас, Божий дар: не от дел, чтобы никто не хвалился» (Еф. 2:8-9). 

Почему же мытарь ушел оправданным, а фарисей нет? Самонадеянность фарисея 
отлучила его от всякой милости Божьей. Мытарь же был освобожден от своего долга, и 
расписку об уплате долга он принял верой. Его долг был полностью погашен. Греха не 
стало. Бог его оправдал. Почему? Потому что он отрекся от всякой самонадеянности и 
с верой только в милость Божью пришел к Богу. «Высок Господь: и смиренного видит, и 
гордого узнает издали» (Пс. 137:6). 

А на что надеешься ты, мой дорогой друг? Возможно, ты считаешь себя хорошим 
человеком? Знай, что «…все согрешили и лишены славы Божьей» (Рим. 3:23), и только 
надеющийся на искупительную жертву Иисуса Христа получит милость у Бога. Апостол 
Павел до своей встречи с Иисусом тоже хвалился своими добрыми делами и был 
строгим исполнителем религии. Но когда он встретился на дороге в Дамаск с Иисусом, 
когда он сравнил себя с Иисусом, он все свои добрые дела и религиозные достижения 
почел за сор. Он увидел себя первым из всех грешников (см. 1 Тим. 1:15). Этим он хочет 
сказать, что хуже его не было никого. 

«Сказываю вам…» — этими словами Христос заканчивает притчу и хочет под-
черкнуть, что то, что Он теперь скажет, особенно важно. «Сказываю вам, что сей пошел 
оправданным в дом свой более, нежели тот: ибо всякий, возвышающий сам себя, уни-
жен будет, а унижающий себя возвысится» (Лк. 18:14).

Как понять слова «более, нежели»? Так ли, что мытарь был более оправдан, чем 
самонадеянный фарисей? Если так, то выходит, что фарисей все же был до какой-то 
степени оправдан? Конечно, нет. Тогда как это понять? В греческом подлиннике слова 
«более» вообще нет. По сути, есть только две категории людей: оправданные и неоправ-
данные, спасенные и неспасенные. Оправдание невозможно на основании наших 
заслуг. Мы его получаем как дар через благодать Божью, верой в искупительную жертву 
Иисуса Христа. Вот почему степень оправдания невозможна «более» или «менее».    

Или человек оправдан, или человек не оправдан. Хорошо и плохо. Добро и зло. 
Среднего нет. Если человек оправдан Богом, то на сто процентов, и не менее. Только 
такое оправдание дает гарантию на жизнь вечную. Бог «…спас нас не по делам пра-
ведности, которые бы мы сотворили, а по Своей милости... чтобы, оправдавшись Его 
благодатью, мы по упованию соделались наследниками вечной жизни», — так говорит 
Слово Божье (Тит. 3:5, 7). 

«Бог гордым противится, а смиренным дает благодать» (Иак. 4:6). Какой чудный 
пример смирения мы видим в мытаре! Подлинное смирение проявляется в признании 
своей вины. Такой человек находит прежде всего вину в себе, а не ищет ее в ком-то или 
в чем-то другом. И притом он надеется исключительно на милость Божью, а не на какие-
либо свои заслуги. Он готов принять этот Божий дар спасения, прощения и оправдания 
только верой. Не делами, потому что он их не имеет, а верой. Если же человек хоть 
сколько-нибудь надеется на свои силы, на свои дела, то это уже не вера.

Поэтому, мой дорогой друг, условие твоего спасения не зависит от того, как глубоко 
ты прочувствовал свой грех, но твое спасение основано на том факте, что ты грешник. 
Грешник, потому что Бог говорит, что ты такой. Тебе нужно только верить. Проси мило-
сти Божьей, искренне скажи, как мытарь: «Боже! Будь милостив ко мне, грешнику!» И 
ты будешь принят и помилован. Основанием и гарантом для тебя служат слова Христа: 
«Сказываю вам…» Это не я говорю, а говорит Христос: «Сказываю вам, что сей пошел 
оправданным в дом свой...»   

И это Он скажет о тебе, если ты придешь к Нему, как пришел тот мытарь. Иисус 
Христос поэтому-то и пришел на эту землю, что видел наше безвыходное положение. И 
чтобы нас спасти, Он Сам сделался жертвою за нас, чтобы мы через Него имели доступ 
к Богу. Это должно дать тебе дерзновение смело взывать о милости Божьей. Поверь в 
Его обетования. Хотя бы в это: «…приходящего ко Мне не изгоню вон» (Ин. 6:37). Уповай 
на Его силу спасти тебя, на Его любовь, на Его пролитую искупительную кровь, и ты пой-
дешь домой спасенным, прощенным, оправданным. Господь тебе скажет: «Иди с миром, 
прощаются тебе грехи твои!» Сделай это сейчас!

Крик душиКрик души
Оставил Бога…
«Мне 35 лет. Родился я на Севере, в небольшом поселке Катравож Ямало-Ненецкого автоном-

ного округа. До ареста я проживал в г. Тюмень, где был прихожанином, а затем трудился в церкви 
’’Свет миру’’, куда я пришел после освобождения из колонии. Бог коснулся моего сердца, я уверовал 
во Христа, покаялся, принял водное крещение. В течение трех лет я все свое свободное время 
отдавал церкви. Первое время после освобождения мне было очень тяжело: искушения и соблазны 
тяготили меня, но Бог поддерживал меня, и лично на себе я ощутил всю глубину Божьей благодати. 
Об этом благословенном времени я могу свидетельствовать часами и глубоко сожалею, что оставил 
служение и вновь пошел по греховному пути… Я ушел от Бога, но верю, что Бог меня не оставил. В 
этих местах я стараюсь проповедовать о Христе и нести Слово Божье, но самому не хватает духов-
ной и молитвенной поддержки, не хватает общения с верующими, как воздуха. Простите меня за 
мои грехи, я хочу вернуться в лоно Церкви Христовой и до конца дней служить Богу. Помолитесь о 
моей душе!»

Андрей Шуганов (630010 г. Новосибирск, ул. Караваева, д. 1, СИЗО-1, к. 4733). 
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Что такое хорошо и что 
такое плохо?
На земле большой, друзья,
Объяснений много,
Но лишь Библия одна —
Откровенье Бога.
И лишь Бог, больше никто,
Вас научит верно:
Что такое хорошо
И что такое скверно.
Так что, друг, ищи ответ
В Боге ежечасно
И прими Его совет,
Верный и прекрасный.
Хорошо, коль свет святой
Ты распространяешь
И любовь Христа собой
В мире воплощаешь.
Если ж черствою душой
Бога отвергаешь,
Ты, мой друг, в беде большой,
Плохо поступаешь.
Плохо без надежды жить,
Без Христа метаться.
Плохо в темноте ходить,
Будешь спотыкаться.
Плохо не иметь друзей,
Плохо не молиться,
Плохо, коль душой своей
К Богу не стремиться.
Хорошо иметь в друзьях
Господа Иисуса,
Знать, что в небе есть Страна
И что к ней стремлюсь я.
Хорошо, взирая ввысь,
Жизнью наслаждаться.
Хорошо в скорбях земных
Небом утешаться!

Иван Тейхриб (Беларусь).

Фарисей и мытарь
В Господень храм вошел молиться
Однажды гордый фарисей
И, возведя на небо взоры,
Хвалился святостью своей.
«Благодарю Тебя, о Боже, —
Так он в молитве говорил, —
За то, что праведно и свято
Я жизнь доныне проводил.
Я не таков, как эти люди,
Что утопают во грехах,
Чьи дни в неправде протекают
И в беззаконных злых делах.
Вон мытарь там стоит у двери.
Я на него не похожу:
Пощусь два раза я в неделю,
В храм десятину приношу!»
Мытарь стоял, главой поникнув
И в грудь с тоскою ударял:
«Помилуй грешника, о Боже!» —
Так он смиренно повторял.
И был он Господом оправдан
И за смиренье вознесен.
Господь смиренных возвышает,
А гордых всех смиряет Он!

Евгений Миллер, христианский поэт. 

* * *
Нет на свете такого оружия,
Что способно убить доброту.
В человеке любом обнаружу я
Неземную Христа красоту. 
Часто мы зарываем хорошее,
Что имеем в себе, глубоко.
И, сгибаясь под тяжкою ношею, 
Тащим зло далеко-далеко. 
Только доброе в нас пробуждается, 
Отзываясь на свет и тепло —
Это Сам Иисус в нас сражается,
Побеждая духовное зло. 

Ирина Лаврухина (Орловская обл.). 

Ты жизнь моя
Я живу для Тебя, мой любимый Господь,
Лишь Тобою во всем вдохновляюсь. 
Моя жизнь для Тебя, мне не нужно другой —
В эту жизнь каждый день я влюбляюсь. 
Мой любимый Господь, Ты меня искупил
Своей кровью. Наполнил жизнь светом.
Без Тебя я не жил, жизнь в грехе я топил,
Но во мне изменил Ты и это. 
Жизнь мою сохрани, сбереги от греха,
Страшно мне без Тебя оказаться. 
Мне с Тобой хорошо, без Тебя жизнь плоха,
В вере мне помоги укрепляться!

Прислал Анатолий Букатик 
(222163 Беларусь, Минская обл., г. Жодино, ул. Советская, д. 22а, Т-8, к. 50, ПЗ). 

Лучше
Жизнь в печалях лучше сладкой смерти,
Явь прекрасней радостной мечты,
Как хотите, верьте иль не верьте,
Но колючки хуже, чем цветы. 
Лучше волей жить многострадальной
Пусть совсем немного быстрых лет,
Чем приличной жизнью криминальной.
Лучше тьмы бывает только свет. 
В жизни лучше, поборов тревогу, 
Не блудить в гадании пустом, 
А душою обратиться к Богу
И спасаться Господом Христом. 
Чем сжигать впустую дни и ночи
Без любви, без веры, без Христа
И в день смерти, как бы между прочим, 
Закатиться в адские врата.
И, конечно, солнце лучше тучи,
Как и всех болот надежней твердь,
Как и жизнь прекраснее и лучше,
Чем не жизнь, не бытие, а смерть. 
И как миг куда короче года,
Так и год короче всех веков —
Лучше в узах Божия свобода,
Чем свобода под ярмом грехов. 

Прислал Андрей Смехов
(431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ул. Почтовая,  

д. 8, ИК-1, ПЛС).

* * *
Стоит, стучась он в дверь несмело,
Прося у Господа ответ:
«Скажи, Господь, что в мире делать,
Коль справедливости в нем нет?
Ты не молчи, ответь мне, Отче,
Ты знаешь все из века в век.
Я пред Тобою, между прочим,
Вполне приличный человек…»
И гордецу Господь ответил:
«Вполне приличный, говоришь?
Коль праведен и в том уверен,
Зачем же ты ко Мне стучишь?
Ты пробовал любить кого-то?
Или голодных накормить?
И если вдруг обидел кто-то,
То всех обидчиков простить?
И в мир добро и Слово Божье
Нести, светил чтоб свет вокруг.
Нет справедливости дороже, 
Чем Божья истина, Мой друг!»

Прислал Владимир Журавлев 
(236023 г. Калининград, Советский проспект, д. 109, ИК-9, отр. 8). 
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«Я родился в городе Барнаул. Отец для меня был примером 
во многом: мастер по трем видам спорта, главный инженер, 
любящий муж. Мама прошла путь от медсестры скорой помощи 
до врача и всегда помогала людям. Хорошая семья! Но роди-
тели постоянно работали, и я был предоставлен больше само-
му себе. Я старался заниматься спортом, как отец, но в школе 
был отъявленным двоечником, интересовался больше улицей 
и криминальной жизнью более старших ребят. В итоге в воз-
расте 12 лет я уже лазил по машинам и обкрадывал квартиры. 
Благодаря старшим ’’учителям’’ я осваивал разные преступные 
приемы обогащения, включая обман людей, шантаж и угрозы. 
Параллельно с этим курил коноплю, употреблял опиаты, а вско-
ре перешел к тяжелым наркотикам. 

Мне было 16 лет, когда очередная квартирная кража закон-
чилась тюрьмой. За три года срока я приобрел блатной опыт в 
пяти лагерях и открытую форму туберкулеза. Однако последнее 
не повлияло на мой характер, и по освобождению я продолжил 
жестко употреблять наркотики и научился взламывать кварти-
ры. Мое окружение постепенно перебиралось в тюрьму, а я с 
очередным ’’товарищем’’ дошел до вооруженных ограблений. В 
итоге в 2001 году мне дали 8 лет особого режима. Оглядываясь 
назад, я понимаю, что Бог уже тогда был рядом. По Его милости 
меня перевели на общий режим, но я не оценил этого подарка. 

Я продолжил употреблять наркотики и культивировать в себе характер преступника.
За полгода до свободы через телефон я познакомился со своей будущей женой Дашей. По 

освобождению мы встретились, поженились, вскоре она забеременела, не зная даже, что я нарко-
ман. Когда она обнаружила, что я принимаю героин, между нами произошла большая ссора, и она 
уехала.

После расставания с женой я чувствовал себя абсолютно разбитым. И именно в тот период в 
моей жизни стали появляться старые знакомые, с которыми я когда-то употреблял, но которые 
предлагали мне не наркотики, а рассказывали о Боге, о христианском центре, где они смогли 
преодолеть зависимость, где они нормально спали, где за них молились и где они стали другими 
людьми. Поначалу я считал это бредом. Но внутри стал задумываться, и постепенно до меня дошла 
мысль, что мне нужно менять свою жизнь. Я осознал, что при моем образе жизни альтернативой 
центру была только очередная тюрьма и смерть. Сейчас я понимаю, что эта возможность была тоже 
подарком от Бога.

Вячеслав Блинов, которому я очень благодарен, отправил меня в христианский центр в село 
Сычевка рядом с городом Белокуриха. Там я понял, что постепенно менять жизнь не получится. 
Почти с порога мне задали вопрос: ’’Ты хочешь изменить жизнь?’’ Я ответил: ’’Да’’. И далее я услышал: 
‘’С этого момента ты больше не куришь!’’ В тот же день за меня впервые помолились, и я всю ночь 
спал и не болел. Я был потрясен. Мне было так хорошо! Простые слова. Обыкновенные люди. Я не 
понимал, как все это работает. Но понимал, что дело не в словах и в людях. Дело в том, к Кому были 
обращены те простые слова. Кто именно услышал тех людей, и Кто мне дал сон и убрал боль. В 
центре я увидел кардинально изменившихся наркоманов, включая руководителя Сергея Блинова. 
Я начал ежедневно читать Библию, молиться, развивать духовное общение… Я учился познавать 
Бога. Учился доверять Ему. Бог открыл мои глаза на реальность моей жизни. Где-то на подсозна-
тельном уровне я понимал, что раньше я не жил, а просто существовал. Меня заполнило ощуще-
ние, что происходящее в моей жизни очень правильно. И именно здесь начинается мой настоящий 
путь. Но самое главное, что мое сердце повернулось ко Христу. Ко Христу, Который в свое время 
умер за то, чтобы сейчас я получил полное прощение за мои грехи и беззакония. Я поверил в то, 
что Он воскрес и также воскресит меня. У меня появилось желание сделать что-то доброе для Него 
и для людей. Так, полтора года я прослужил Богу в адаптационном центре для людей, находящихся 
в зависимостях. 

Доверив Богу также и свою семейную жизнь, в центре я стал поститься и молиться за бере-
менную жену, которая уехала за 700 км и разорвала со мной отношения. То было настоящее чудо, 
когда уже через неделю Бог устроил нашу встречу и даже подготовил Дашу к покаянию! У нас роди-
лась замечательная дочка! Это был еще один подарок от Бога! Жаль, что я тогда недостаточно их 
ценил… Мы уехали в деревню, я старался как-то зарабатывать на жизнь, и мне горько вспоминать, 
как я вернулся к греховной жизни. Но Бог не оставил меня, Он укреплял в вере мою жену, которая 
сильно меня тогда поддержала. Мы нашли церковь и стали ее посещать. 

В 2017 году по предложению пастора я начал служить в Новосибирских реабилитационных 
центрах и помогать зависимым людям и людям без определенного места жительства. Однажды в 
центр привезли пьяного человека, который ругался, дрался и вел себя абсолютно неадекватно. Я 
безрезультатно пытался его словесно успокоить, объяснить, что ночью раздетому некуда идти, что 
он отдохнет в центре, и утром мы вернем его на улицу. Чтобы привести пьяного в чувство, я дал 
ему пощечину. Но тот стал еще агрессивнее, и я ударил его по боку рукой. Мужчина успокоился, лег 
спать, а… утром не проснулся… Так как я последний, кто общался с ним, вся вина за его смерть 
легла на меня, и мне дали почти 10 лет тюрьмы. 

Моей дочери было 7 лет. Впереди годы тюрьмы. Я не понимал тогда, для чего Бог через это 
меня проводит. Внутри была истерика. Было невыносимо тяжело. И я предложил жене развод. Но 

я так благодарен 
Богу за Дашу, 
которая твердо 
напомнила, что 
христиане не 
разводятся!

В лагере я 
сразу нашел 
группу верую-
щих, которую 
начал посещать 
е ж е д н е в н о . 
Позже я стал 
старшим груп-
пы. Бог показал, 
что по Его воле 
я попал в это 
место. Это мне 
во благо. Здесь 
я могу и дол-
жен Ему послу-
жить. На данный 
момент я уже 
отбываю седь-
мой год наказа-
ния, нахожусь 
на УФИЦ, служу 

Богу в исправительном центре, свидетельствую о Нем окружающим меня людям. Бог доверяет 
мне людей, и я стараюсь говорить о Его любви. Но самое главное — это наконец-то мой изменен-
ный характер. Бог учит меня любить злых, ненавидящих и отверженных людей. Тех, кого я считал 
неадекватными. А я благодарен возможности служить Ему в этом. 

Мы вместе с женой уже 18 лет, нашей дочери 14. Большая часть моих родных и близких тоже 
обратились к Богу. И это лучшие подарки от Бога!»

Дмитрий Лаптев (633231 Новосибирская обл., Искитимский р-н, Тальменский сельсовет, УФИЦ при ФКУ Новосибирская ВК). 

Подарки от Бога 

Дмитрий Лаптев с братьями в колонии

«Ибо хорошо служившие приготовляют себе высшую «Ибо хорошо служившие приготовляют себе высшую 
степень и великое дерзновение в вере во Христа Иисуса» степень и великое дерзновение в вере во Христа Иисуса» 

(1 Тим. 3:13)(1 Тим. 3:13)

Дмитрий и Дарья Лаптевы
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Игорь Петров
Что знаЧит быть хорошим Человеком?Что знаЧит быть хорошим Человеком?
Как вы думаете, какие качества присущи хорошему человеку? Наверное, такой 

человек не должен причинять зло и боль ближним, не должен иметь разного рода 
пагубные зависимости, он должен развиваться и стремиться приносить пользу обще-
ству, такой человек должен быть примером в своем образе жизни для других людей…

Все вроде бы верно, но, предположим, водопроводчик регулярно пропивает зар-
плату и бьет свою жену. А его сосед, профессор математики, — человек непьющий, 
добросовестный труженик и прекрасный семьянин. Кто из них хороший, а кто плохой? 
Ответ, казалось бы, очевиден. Но вот студенты, которых профессор заваливает на 
каждой сессии по малейшему поводу, вряд ли согласятся с подобной оценкой нелю-
бимого преподавателя. А собутыльники водопроводчика, напротив, убеждены, что он 
— прекрасный человек, а его жена мешает культурному отдыху настоящих мужчин.

Причина такой путаницы в отсутствии объективных критериев понятия «хороший 
человек». Представления о добре и зле в массовом сознании, к сожалению, весьма 
бессистемны, слабо осмыслены и не имеют под собой никакого основания, кроме 
личных предпочтений, расхожих стереотипов и мнений, сложившихся в силу влияния 
социальной среды, полученного воспитания и образования. То, что считает для себя 
порядочным один человек, другой, возможно, оценит как недолжный, нечестный или 
даже подлый поступок. 

Как же дать определение слову «хороший»? На чем надо основывать понимание, 
чтобы определить, что есть хорошо, а что плохо? Если нет четких границ добра и зла, 
то невозможно поместить того или иного человека в разряд хороших или плохих. 
Нужна некая истина, некий абсолют, одинаковый для всех, независимо от места и вре-
мени проживания человека. И из него должно вытекать универсальное определение 
хорошего человека. А пока мы не определим, что есть истина, мы не сможем даже 
понять, являемся ли мы лично хорошими или плохими людьми. 

Как определить, кто хороший, а кто плохой, когда нет истинного ориентира и 
определения этой самой «хорошести»? Считая кого-то хорошим или плохим, мы 
сравниваем этого человека с большей частью общества, с общепринятыми нормами 
морали, которыми руководствуется это общество. И когда какой-то человек, как нам 
кажется, соответствует этим нормам, мы считаем его хорошим или «нормальным». 
А если некий человек выбивается из этих норм в худшую сторону, мы считаем его 
плохим.

Что есть истина? Что есть истина? 
Итак, без понимания истины мы не можем дать определение «хорошести», а сле-

довательно, и не можем по праву называть кого-то хорошим. Когда в обществе падают 
нормы морали вследствие разных причин, то и каждый человек в отдельности падает 
в своих моральных принципах вместе с этим обществом, если только он не ориенти-
руется на что-то другое, а не на общество, в котором живет.

Есть хорошая поговорка: «С кем поведешься, от того и наберешься». На всех нас 
влияет общество, и каждый из нас влияет на наше окружение. Причем как в лучшую, 
так и в худшую сторону. В Библии есть очень хороший стих на эту тему: «Не обманы-
вайтесь: худые сообщества развращают добрые нравы» (1 Кор. 15:33). Любой хороший 
человек, попавший в плохую компанию, в большей степени обретет плохие привычки 
этой компании, нежели изменит эту компанию в лучшую сторону. Мы склонны винить 
окружающее общество во многих наших личных плохих качествах. Люди воруют на 
своей же работе, считая, что начальство им не доплачивает. Люди не платят налоги 
и штрафы по своим личным соображениям: они считают, что страна их лишила чего-
то, что у них должно быть. Эти объяснения даже могут выглядеть очень логично, 
но каким поступком считать неуплату налогов — хорошим или плохим? Когда нет 
истины, просто невозможно понять, что хорошо, а что плохо. Именно по этой причине 

существуют законы, и их цель всегда в одном — установить моральные ориентиры, 
что есть хорошо, а что плохо в понимании данного конкретного социума.

Но законы любой страны (хотя их и нужно исполнять!) тоже не есть абсолютная 
истина. Это хорошо — соблюдать законы, но когда нет совершенной истины, то 
законы не помогут быть хорошим человеком и понимать, что хорошо, а что плохо. 
В Библии сказано: «А мы знаем, что закон добр, если кто законно употребляет его, 
зная, что закон положен не для праведника, но для беззаконных и непокоривых, 
нечестивых и грешников…» (1 Тим. 1:8-9). Другими словами, ты хороший или плохой 
человек еще до того, как нарушил или исполнил закон. Закон лишь показывает некие 
ориентиры и объявляет наказание за нарушение той или иной нормы или правила. 

Так что же есть абсолютная истина? Что есть абсолютная мораль, действительная 
для всех людей во все времена? Иисус Христос говорит, что «…если пребудете в слове 
Моем, то вы истинно Мои ученики, и познаете истину, и истина сделает вас свобод-
ными» (Ин. 8:31-32). Вот где истина! До тех пор, пока мы не познаем Божью истину, 
у нас у каждого будет своя правда, и наша «правда» зачастую будет противоречить 
«правде» другого. 

Все это еще больше подталкивает нас к поиску Божьей истины, потому что нет 
никакой своей «правды». Есть истина и есть ложь, как бы красиво эта ложь ни выгля-
дела; и как бы мы ни пытались быть хорошими людьми, если мы не следуем Божьей 
истине, мы никогда не будем таковыми. Разве что на фоне других… 

как стать по-настоящему хорошим?как стать по-настоящему хорошим?
Человек, пусть подчас по-своему, все же стремится в своей жизни быть хорошим. 

Тертуллиан писал, что душа человеческая по самой природе своей христианка. Ведь 
Бог создал людей по образу и подобию Своему. Поэтому стремление делать добро 
является естественным свойством и потребностью любого человека, независимо от 
его религиозных убеждений. И людей, стремящихся следовать этому естественному 
закону добра, действительно очень много. Несмотря на поврежденность образа 
Божьего, человек бережно хранит в себе искорки природного добра, интуитивно 
понимая, что это самое ценное его достояние.

Но просто быть хорошим человеком мало, потому что наша жизнь на этой земле 
временна и ограничена. Подавляющее большинство «хороших» людей живет без раз-
мышления о том, что будет с ними за порогом смерти. Будет ли жизнь после смерти? 
Есть ли вечная жизнь? Существует ли Бог? Видит ли Он то, что делает каждый из нас? 
Видит ли Он наши мотивы и мысли? Это вопросы, которые каждый хоть раз в жизни 
задает себе. Но большинство людей закрываются от них и не ищут ответов. Не ищут 
истину, а зря. А Иисус говорит: «…Я есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит к 
Отцу, как только через Меня» (Ин. 14:6). 

Дело в том, что в христианстве вообще нет понятия «хороший человек». Ни в 
одной из двадцати семи книг Нового Завета это словосочетание не встречается ни 
разу. В христианстве человек не отождествляется со своими качествами и поступ-
ками. Иначе говоря, поступающий плохо не назван в Евангелии плохим. Равно как 
и совершающий хорошие дела не определяется как хороший. Господь говорит: «Не 
судите, и не будете судимы; не осуждайте, и не будете осуждены; прощайте, и про-
щены будете» (Лк. 6:37). Поэтому очевидно, что не стоит делить людей на плохих и 
хороших.

Просто хорошие люди к Богу не попадут. Лишь тот, кто познает истину и будет 
следовать ей, унаследует вечную жизнь. По этой причине мало считать себя хорошим 
человеком. «Потому что все согрешили и лишены славы Божьей» (Рим. 3:23). Истинно 
праведным перед Богом человеком можно стать лишь приняв Иисуса Христа как 
своего личного Господа и Спасителя. В противном случае мы можем лишь сами счи-
тать себя хорошими, полагаясь на нашу личную «правду», но в глазах Бога мы будем 
выглядеть такими же грешниками, как и все остальные.

Слово Божье говорит: «Кто соблюдает весь закон и согрешит в одном чем-нибудь, 
тот становится виновным во всем» (Иак. 2:10). 

Задайте себе честный вопрос: кому на самом деле вы хотите угодить — себе, 
другим людям или Богу? Считаете ли вы себя хорошим человеком? Как вы думаете, 
считает ли Бог вас хорошим человеком?

хорошо и плохохорошо и плохо
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Что бы вы ни думали на счет вечности, но у каждого из нас будет продолжение 
жизни после смерти, верите вы в это или нет. Подобно тому, как мы все умрем, неза-
висимо от нашей веры в это, мы все предстанем перед Богом, так же независимо от 
нашей веры в это. И каждый из нас даст отчет Богу за то, как мы прожили свою жизнь. 
Если вы читаете эти строки, то вы уже не сможете сказать Богу, что не знали о суще-
ствовании истины. Бог любит каждого человека и дает шанс каждому познать истину. 
Сегодня этот шанс есть у вас!

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего Единородного, дабы всякий, 
верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную. Ибо не послал Бог Сына Своего 
в мир, чтобы судить мир, но чтобы мир спасен был чрез Него. Верующий в Него не 
судится, а неверующий уже осужден, потому что не уверовал во имя Единородного 
Сына Божия» (Ин. 3:16-18).

«и вот по Чему узнаем, Что мы от истины, и успокаиваем пред ним сердца «и вот по Чему узнаем, Что мы от истины, и успокаиваем пред ним сердца 
наши; ибо если сердце наше осуждает нас, то кольми паЧе бог, потому Что наши; ибо если сердце наше осуждает нас, то кольми паЧе бог, потому Что 

бог больше сердца нашего и знает все» бог больше сердца нашего и знает все» (1 ин. 3:19-20)(1 ин. 3:19-20)

Николай Ге. «Что есть истина?» Христос и Пилат. 1890. 

Мысли вслухМысли вслух
Что есть истина?
Казалось бы, ну кто не хочет знать истину? Разве 

есть на свете такой человек? Ведь истина, если гово-
рить по-простому, не что иное, как то, что есть на 
самом деле. Истина — это подлинная картина мира 
вокруг нас. 

Увиденное телесными очами может быть правиль-
но осмысленно лишь при незамутненности внутрен-
него зрения. Десять разных людей один и тот же факт 
могут интерпретировать по-своему, о какой истине 
может идти речь вообще? Именно об этом говорил 
Понтий Пилат в своем риторическом вопросе «Что 
есть истина?», подразумевая, что истины попросту нет 
и разговор о ней не имеет смысла.

Но пятый прокуратор Иудеи ошибся. Истины нет 
лишь для того, кто упорно не желает Ее видеть, даже 
когда Она стоит перед тобой и тебе нужно либо оправ-
дать Ее, либо осудить на страшную смерть.

В романе Михаила Булгакова Иешуа отвечает на 
вопрос Пилата так: «Истина прежде всего в том, что 
у тебя болит голова, и болит так сильно, что ты мало-
душно помышляешь о смерти». Несмотря на очевид-
ную художественность этой придумки писателя, в ней 
есть важный момент: действительно, боль в каком-то 
смысле можно считать критерием истины. Ведь даже 
если очень сильно себя убеждать, что голова у тебя 

не болит, она не станет от этого болеть меньше. И говорить об относительности всего сущего человеку с 
больной головой уже как-то не очень хочется.

Но есть и другая боль, которая также является критерием истины для любого человека — боль, кото-
рую причиняет совесть. Головная боль Пилата — выдумка писателя. А вот о том, что Пилат не хотел смерти 
Иисуса, понимая, что Он осужден на казнь без вины, нам говорит уже Священное Писание. И здесь ответ 
на вопрос «что есть истина» может звучать вполне определенно: истина — это Сам Господь Иисус Христос. 
Который говорит: «Я есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит к Отцу, как только через Меня» (Ин. 
14:6). Александр Ткаченко

1 
      Gm               Cm 
Хорошо, когда вместе в общенье
         D7     Gm 
Мы сольемся единой хвалой.
             Cm 
Хорошо, когда скорби в терпенье
       D7       Gm 
Переносим с надеждой живой.

Припев:
      Cm                     Gm 
Хорошо, если сердце свободно,
      Cm                        D7 
Хорошо, если нету в нем зла.
      Gm                   Cm 
Хорошо, хорошо и спокойно 
           D7                     Gm 
В той душе, где всегда тишина. 

2  
Хорошо, когда душу и тело
Мы вполне для Христа отдаем.
Хорошо, когда в битве мы смелы,
Когда действуем так, как поем.

3 
Хорошо, когда бури, невзгоды
Нашу душу порой всколыхнут,
Когда чувствуем тяжесть дороги,
Когда труден наш жизненный путь.

4
Хорошо с Иисусом повсюду,
С Ним легко, ведь Он бремя несет.
Хорошо нам открыть сердце Другу.
А наш Друг Иисус все поймет.

5
Хорошо! Как мы счастливы с Богом,
Не покинет Он нас никогда!
По тернистым житейским дорогам
Хорошо с Иисусом всегда!

хорошохорошо
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Виктор Рягузов
«О том, что было от начала, что мы слышали, что видели своими очами, что рассма-

тривали и что осязали руки наши, о Слове жизни, — ибо жизнь явилась, и мы видели и свиде-
тельствуем, и возвещаем вам сию вечную жизнь, которая была у Отца и явилась нам, — о 
том, что мы видели и слышали, возвещаем вам, чтобы и вы имели общение с нами: а наше 
общение — с Отцом и Сыном Его, Иисусом Христом. И сие пишем вам, чтобы радость ваша 
была совершенна. И вот благовестие, которое мы слышали от Него и возвещаем вам: Бог 
есть свет, и нет в Нем никакой тьмы. Если мы говорим, что имеем общение с Ним, а ходим 
во тьме, то мы лжем и не поступаем по истине; если же ходим во свете, подобно как Он во 
свете, то имеем общение друг с другом, и Кровь Иисуса Христа, Сына Его, очищает нас от 
всякого греха. Если говорим, что не имеем греха, — обманываем самих себя, и истины нет в 
нас. Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, простит нам грехи наши 
и очистит нас от всякой неправды. Если говорим, что мы не согрешили, то представляем 
Его лживым, и слова Его нет в нас» (1 Ин. 1:1-10).

Христианская вера дает человеку множество благ, среди которых важное место зани-
мает общение святых. Времена изобилия и скудости богословской мысли сменяли друг 
друга, а общение все так же согревало сердца! В годы гонений закрывались церкви, хри-
стиан лишали свободы, нещадно эксплуатировали, морили голодом и холодом, а общение 
продолжалось! И даже когда небо свернется как свиток, а земля и все дела на ней сгорят, 
общение святых не прекратится. Оно будет вечным уделом спасенных.

Апостол Иоанн хорошо понимал ценность христианского общения. Уже во времена 
апостола на этот дар благодати покушались лжеучители. Они стремились разорвать обще-
ние верующих, внедряясь в их ряды, под любым предлогом производя разделения. Их 
задачей было разложить церковь изнутри и похитить драгоценный дар общения. Чтобы 
предотвратить эту опасность, Иоанн показывает верующим ценность общения и призывает 
беречь его как зеницу ока.

Общение является даром Иисуса Христа
Слово «общение» в греческом языке имеет четыре главных значения, которые велико-

лепно раскрывают его суть.
• взаимоотношения
Речь идет о духовных, родственных отношениях верующих как членов Божьей семьи. 

Они должны цениться выше физического родства. Евангелист Марк выразительно пере-
дает эту идею: «И пришли Матерь и братья Его и, стоя вне дома, послали к Нему звать Его. 
Около Него сидел народ. И сказали Ему: вот, Матерь Твоя и братья Твои и сестры Твои, 
вне дома, спрашивают Тебя». Казалось, что после этого Марк сообщит, как Иисус Христос 
быстро закончил проповедь и поспешил повидаться с родственниками. Но слова Христа 
удивили слушателей: «И отвечал им: кто матерь Моя и братья Мои? И обозрев сидящих 
вокруг Себя, говорит: вот матерь Моя и братья Мои; ибо кто будет исполнять волю Божию, 
тот Мне брат, и сестра, и матерь» (Мк. 3:31-35). Так Христос поставил духовное родство выше 
плотского. Это не значит, что мы имеем право пренебрегать нашими домашними, иначе по 
слову апостола Павла окажемся хуже неверных, ближних следует любить, как самих себя, 
но детей Божьих еще больше.

• соучастие
Это взаимная помощь в различных нуждах. Так в апостольской церкви никто ни в чем 

не имел нужды, поскольку верующие заботились друг о друге.
• общение
 Под этим подразумевается совместное времяпровождение как в церкви, так и вне ее.
• жертва
Сам Иоанн лучше всех объясняет смысл этого слова: «Любовь познали мы в том, что Он 

положил за нас душу Свою: и мы должны полагать души свои за братьев» (1 Ин. 3:16)

В первых стихах Первого послания 
Иоанн вспоминает свою жизнь и жизнь 
своих друзей. У них не было никаких шан-
сов иметь прочное и радостное общение. 
У них были слишком разные жизненные 
интересы и разное отношение к вопро-
сам веры. Они различались по темпера-
менту: Петр был импульсивным, Фома 
пессимистом, Иаков и Иоанн гневливы-
ми, Нафанаил прямолинейным… Они не 
были чужды тщеславия и мстительности. 
Они были необразованными и нередко 
бесцеремонными в обращении с людьми: 
запретили человеку не их круга изгонять 
бесов, добивались санкции спалить огнем 
негостеприимных самарян, запретили 
родителям и детям подходить к Иисусу. У 
фарисеев и книжников было больше един-
ства между собой, чем между апостолами.

Кому было под силу объединить столь 
разнородных людей? Только Христу! Ради 
этого Он воплотился. Ради этого Он при-
звал апостолов от земных занятий к духов-
ным. Он словом и делом учил их законам 
Божьего царства. Он молился о них. Он 
позволил им интенсивно общаться с Ним. 
Иоанн писал, что они видели, слышали, 
осязали, рассматривали Иисуса.

Христос мудро и терпеливо шлифовал 
их характеры, чтобы они были смиренны 
и не ранили друг друга. Но самое главное, 
Иисус ввел их в общение с Богом. На тай-
ной вечере они дерзнули просить Иисуса 
показать им Отца. И в ответ на это услыша-
ли: «…Видевший Меня видел Отца; как же 
ты говоришь, «покажи нам Отца»? Разве 

ты не веришь, что Я в Отце и Отец во Мне? Слова, которые говорю Я вам, говорю не от Себя; 
Отец, пребывающий во Мне, Он творит дела» (Ин. 14:9-10). Христос сформировал их харак-
теры так, что они обрели единство между собой и после Его ухода с земли. Они в ожидании 
сошествия Святого Духа: «…единодушно пребывали в молитве и молении с некоторыми 
женами и Мариею, Матерью Иисуса, и с братьями Его» (Деян. 1:14).

Дорогие друзья! Этой работой над нами Христос занят и поныне. Он объединяет и нас. 
Он дает нам одно призвание — нести евангелие людям, один Дух усыновления и одни пра-
вила жизни. Все это помогает нам сохранить общение между собою.

Общение верующих напрямую зависит от глубины общения с Богом
Христианское общение — это не посиделки, не совместный просмотр фильмов, не 

слушание музыки или игра в карты. К сожалению, представление о должном христианском 
общении теперь выветривается. Вне церковного собрания подчас оно отличается от мир-
ского тем, что на нем не пьют водку и не сквернословят. Такого христианского общения 
Библия не знает! Христианское общение должно быть наполнено назиданием из Божьего 
Слова, поклонением, молитвами, духовной поддержкой: «Итак, что же, братия? Когда вы 
сходитесь, и у каждого из вас есть псалом, есть поучение, есть язык, есть откровение, есть 
истолкование, — все сие да будет к назиданию» (1 Кор. 14:26). Такого рода общение произ-
растает из общения с Богом. Бог есть его твердый фундамент.

Иоанн сравнивает Божью природу со светом. Удачней метафоры невозможно найти. 
Свет солнца освещает и цветы, и грязь, но не смешивается с ними. Он всегда чист. Так и Бог, 
пронзая своим светом всю беззаконность нашего мира, не заражается ею и не смешивается 
с ней. Он всегда свят и всегда добр. Если мы близки к Богу, то мы наполнимся Его светом, 

«Как хорошо и как приятно «Как хорошо и как приятно 
жить братьям вместе!» жить братьям вместе!» (Пс. 132:1)(Пс. 132:1)

Иероним Босх. Иоанн на острове Патмос. 1504–1505. 
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и недостатки и пороки людей не будут мешать нам дарить людям благодать общения. Наш 
Бог есть Бог общения, Ему никогда не бывает скучно или одиноко. Взаимоотношения вну-
три Троицы исполнены благословенного общения. И где есть общение с Богом, там неиз-
менно будет и общение с Его народом.

Но, спросит кто-нибудь, как же быть, если меня кто-то обидел из верующих? Зачем мне 
такое общение, в котором я получаю сердечные раны? Поступите так же благородно, как 
Моисей. Его народ очень крепко огорчал ропотом, неверием, впадением в идолопоклон-
ство, покушением на убийство. Но этот огорченный человек не отверг народ, а отправился 
на гору замаливать его грехи. Сорок дней и сорок ночей без хлеба и воды он молился Богу 
о милости к жестоким и непокорным. И когда Господь сказал: «Я их истреблю, а от тебя 
произведу другой народ», Моисей возопил: «Лучше меня истреби, а их оставь»… Так что 
оставление общения — неизвинительный грех!

В общении действует очищающая Кровь Христа
Некоторые говорят: «Я напрямую общаюсь с Богом, зачем мне церковь? Я в одиночку 

гораздо больше получу назидания через интернет-проповедников, чем на ‘‘убогом’’ собра-
нии поместной церкви». Возможно, от знаменитых проповедников вы получите обилие 
библейской информации. Но вот в чем вопрос: всегда ли хорошо очищается душа в режиме 
самоизоляции? Общение с Богом производит общение друг с другом, и в это время и в этом 
месте особенным образом действует освящающая кровь Христа. Глагол «очищает» стоит в 
настоящем времени. Это значит, во время общения верующий находится под постоянным 
воздействием крови Христа. Такое сильное воздействие крови Христа обусловлено тем, что 
в общении действеннее вскрывается грех и сильнее обнажается нужда в очищении. 

Уверовавший во Христа Симон-волхв, о котором повествует восьмая глава Деяний апо-
столов, думал, что он является примерным верующим. Он ревновал о том, чтобы и через 
него подавался людям Святой Дух. Он принес апостолам деньги, чтобы они наделили его 
этой властью. Случись это в наше время, Симон отделался бы легкой укоризной: «Дорогой 
брат! Это хорошо, что ты хочешь быть эффективным верующим, но ты немного переста-
рался: тут Бог, а не человек решает, кого наделить сей благодатью». Однако апостольская 
оценка сердца Симона была просто удручающей: «Но Петр сказал ему: серебро твое да 
будет в погибель с тобою, потому что ты помыслил дар Божий получить за деньги. Нет 
тебе в сем части и жребия, ибо сердце твое неправо пред Богом. Итак, покайся в сем грехе 
твоем, и молись Богу: может быть, отпустится тебе помысел сердца твоего; ибо вижу тебя 
исполненного горькой желчи и в узах неправды. Симон же сказал в ответ: помолитесь вы за 
меня Господу, дабы не постигло меня ничто из сказанного вами» (Деян. 8:20-24). Вот почему 
Кровь Христа так действенна в общении!

В общении открывается верность и праведность Божья
Пока мы живем во плоти и на грешной земле, грех будет нашим постоянным против-

ником. У нас не будет покоя от его нападок, и наш язык не повернется сказать: «Я безгре-
шен». Мы гораздо реже будем придираться к соринкам в глазах людей, помня о бревне в 
собственном глазу. Тот, кто не видит своих грехов, находится в самообмане и еще не сопри-
касался с обличительной истиной. Мы, подобно Павлу, найдем больше пользы в том, чтобы 
усмирять и порабощать себя, чем других.

Если мы верим во Христа и в то, что Он Своей смертью заплатил за наши грехи, мы 
не будем судимы. Все наши грехи «оплачены сполна» — мы полностью прощены Богом. 
Прощение возвеличивает и другую сторону Божьего характера — праведность. Это слово 
означает следование закону. Бог прощает не потому, что Он стал снисходительнее отно-
ситься к греху. Нет! Он судит о нем трезво, зная всю его тяжесть и мерзость. Он знает, что 
прощает! Наша вина горы тяжелей! Бог не поступается Своей праведностью, прощая нас. 
Просто Он постоянно имеет в виду искупительную жертву Своего Сына, которой Он не 
может пренебречь. Ради Него Он прощает грехи и вменяет нам праведность Христа.

Когда, обличаемые Словом, мы каемся, будем помнить, что в этот момент возвеличива-
ется Бог в Своей верности и праведности. Поэтому отвратим наше лицо от греха и обратим 
его к Богу! Будем укреплять общение с Ним, и тогда церковь станет для нас драгоценной, 
мы будем переживать в ней исцеление души и умножать славу Божью!

«Большинство из нас были далеки от Бога. Нас учили тому, что хорошо и что плохо в этом мире, но, уве-
рен, мало кого учили жить в мире с Богом. Мало кого учили любви Божьей, учили жить для Бога. И только 
повзрослев, набив шишек и получив ссадины и переломы, мы обратили внимание на Христа, на Его Благую 
весть. Разве не так? Признайтесь, ведь чаще не от хорошей жизни человек искренне обращается ко Христу 
за спасением. Мы взываем к Богу, потому что нам больно, мы страдаем, нуждаемся в помощи, защите, исце-
лении, освобождении… Наши грехи загнали нас в угол, и мы ищем избавления от навалившихся тягостей. 
Бог ставит нас в такие обстоятельства, что мы понимаем: без Его помощи нам не справиться, самостоятель-
но не выбраться. И Бог не обещает легкого избавления: из болота можно выйти только по болоту. Господь 
выводит из болота, потихоньку тянет из трясины, а порой проносит на руках. И не наша это заслуга, что мы 
находим в этом мире правильную тропку, сами мы ничего хорошего не найдем, лишь только полагаясь на 
Бога и Его помощь мы можем идти верно. И что интересно, нам, осужденным за свои преступления этим 
миром, уже здесь и сейчас Господь явил Свою милость и любовь. Не побрезговал нами, избрал, очистил, 
приблизил к Себе, как того разбойника на кресте… 

Разбойник на кресте. Эта история всем нам дарит надежду на спасение, даже уверенность в том, что 
Господь нас не оставит погибать в аду. Нам лишь нужно выполнить одно условие: признать свою вину 
(‘’осуждены справедливо, потому что достойное по делам нашим приняли’’). Мы в большинстве считаем, 
что наказаны несправедливо (’’могли бы и меньше дать!’’), а ПЛС-ники, если послушать, так вообще самые 
’’несправедливо осужденные’’. А если бы не тюрьма, многие бы обратились к Богу за спасением?.. Да и сей-
час о каком спасении мы молим Бога? Хотим освободиться из тюрьмы или от рабства сатаны? Что у нас на 
первом месте? Я сам на ПЛС, неоднократно судим, прошел все режимы, и это мой личный опыт. Я сам это 
прошел. И хочу, чтобы мы все действительно оказались в раю вместе с тем разбойником. И я обращаюсь не 
только к ПЛС-никам, а вообще ко всем, а особо к тем, кто считает себя не таким уж страшным грешником, 
как ’’эти’’ (имея в виду нас). Кто из вас без греха? За чьи грехи распят Христос? Все мы виновны, и нет пра-
ведного ни одного. Иисус всех ждет, и слава Ему за терпение и любовь!» 

Роман Киселев (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6. 1-2-29, ПЛС). 

Кто из вас без греха?Кто из вас без греха?

«По себе знаю, бывает такое: у одного возрождение души происходит вмиг, а другому могут понадо-
биться годы… Ты призвал Господа, покаялся, молишься, чувствуешь, что Господь с тобой, Он тебя вразум-
ляет, наставляет, но остается тяжесть на душе, вроде как чего-то не хватает… А не хватает возрождения! И 
порой уныние берет верх, и ты все хочешь оставить и вернуться к прежней жизни… 

Смею заверить, если ты всем сердцем призвал Господа, то Он с тобой, не сомневайся! Тебя тяготят 
прежние грехи, воспоминания о прошлом, оставшиеся дурные привычки? Верь и уповай на Господа, Он 
поможет тебе и избавит тебя. Тебе нужно пройти этот путь веры. Сколько апостолы ходили рядом со своим 
Учителем, но возродились только когда Дух Святой сошел на них. Сколько ждал нас Господь, сколько 
претерпел ради нашего спасения! Оборачиваясь назад, вижу, что с того момента, как я призвал Господа, 
до полного возрождения души прошли годы, но все эти годы Бог ни разу не оставлял меня и давал мне 
больше, чем надо, а мое уныние и отчаяние были от моего же маловерия и сомнения, что Господь про-
щает, что Господь милостив, что Он любит меня. Он для меня взошел на крест! И все, что нужно, — верить 
и принять Его милость. Ты веришь, друг? Обернись назад, загляни в прошлое — ты видишь Его руку? Его 
помощь, Его любовь? Посмотри на крест — Иисус расплатился на кресте за мои и твои грехи. Я это увидел, 
понял и принял милость Отца Небесного! Воскликни вместе со мной: ’’Слава Тебе, мой Спаситель! Я люблю 
Тебя, Господи!’’ Исполнись благодарностью и служи Господу, отбрось вину, Отец омыл тебя и очистил твои 
одежды. Молись усердно, чтобы Господь удалил сомнения, чтобы помог тебе принять Его любовь и милость, 
и непременно будет тебе Божий ответ! Иисусу нужна вера, все остальное Он сделает Сам, просто позволь 
Ему это сделать, и ты воскреснешь с Ним к новой жизни. Господь любит тебя безмерно, помни об этом и 
знай: будет тебе хорошо!»

Сергей Зашляпин (431030 Мордовия, Торбеевский р-н, пгт. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС). 

Я принял Господа, но...Я принял Господа, но...

«…ибо хорошо благодатью укреплять сердца…» «…ибо хорошо благодатью укреплять сердца…» 
(Евр. 13:9)(Евр. 13:9)
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Виталий Куликов
«Но, как было во дни Ноя, так будет и в при-

шествие Сына Человеческого: ибо, как во дни перед 
потопом ели, пили, женились и выходили замуж, до 
того дня, как вошел Ной в ковчег, и не думали, пока 
не пришел потоп и не истребил всех, — так будет 
и пришествие Сына Человеческого; тогда будут 
двое на поле: один берется, а другой оставляется; 
две мелющие в жерновах: одна берется, а другая 
оставляется. Итак, бодрствуйте, потому что не 
знаете, в который час Господь ваш приидет. Но 
это вы знаете, что, если бы ведал хозяин дома, в 
какую стражу придет вор, то бодрствовал бы и не 
дал подкопать дома своего. Потому и вы будьте 
готовы, ибо в который час не думаете, приидет Сын 
Человеческий» (Мф. 24:37-44).

Перед нами драматические и вместе с тем в 
высшей степени верные слова. Этими словами Иисус 
Христос возвестил истину о восхищении Церкви 
с вытекающими отсюда последствиями. Эти слова 
призывают нас бодрствовать и произвести строгую 
и бескомпромиссную проверку нашего внутренне-
го духовного состояния. При этом нас поражает 
лаконичность этого повествования: несколькими 
штрихами начертана картина нашего времени: «и 
как во дни Ноя перед потопом ели, пили, женились, 
выходили замуж», а в Евангелии от Луки еще допол-
нено: «…покупали, продавали, садили, строили» (Лк. 
17:28). Немногими словами описан род занятий и 
круг интересов живущих на земле людей.

Двое. Один берется, а другой оставляется. У них 
общие занятия, возможно, общие интересы, общая 
жизнь, общие грехи. В другом месте сказано: «…в ту 
ночь будут двое на одной постели: один возьмется, а 
другой оставится» (Лк. 17:34).

Двое вместе и такие разные участи. В чем же 
дело? Мы постараемся с Божьей помощью ответить 
на эти вопросы. Для этого приведем примеры из 
Священного Писания о людях, которые находились 
в одинаковых условиях, но у которых были раз-
личные исходы. И самый древний пример находим 
на страницах книги Бытия. Мы знаем, что у Адама 
и Евы были два сына: Каин и Авель. Сыновья поль-
зовались одинаковой заботой и любовью родите-
лей, а результаты оказались такими разными: один 
стал благословением для народов, а имя другого 
стало нарицательным. Далее, мы знаем двух братьев 
Исава и Иакова. И та же самая картина. Они были 
связаны узами тесного родства, но один получил 
благословение, а другой нет.

А вот пример из Нового Завета. Вспомним бога-
ча и Лазаря. Первый пиршествовал блистательно, 
другой был нищим и покрытым язвами, но после 
кончины Лазарь был отнесен на лоно Авраамово, а 

богач оказался в аду. И следующая картина также из Нового Завета: мытарь и фарисей. Оба пришли 
в храм. И тот и другой молились Богу. И если б мы были там, то не увидели между ними никакой 
разницы. И тот и другой молились, обращались к Всевышнему. Но один, сказано, пошел более 
оправданным. И причем этим более оправданным стал тот, от кого меньше всего ожидали, что он 
будет именно таковым. Это был мытарь, презренный в народе грешник. 

И чтобы закончить эту галерею примеров, приведем самый яркий и самый разительный при-
мер: со Христом были распяты по правую и по левую сторону два разбойника. И, казалось бы, им 
должна быть уготована одинаковая участь. Но мы знаем, что один услышал обетование: «…ныне 
же будешь со Мною в раю» (Лк. 23:43), другой же получил вечное осуждение.

Почему же один берется, а другой оставляется? Объяснение нам дает Священное Писание. 
В отношении Каина и Авеля в Послании к евреям мы читаем: «Верою Авель принес Богу жертву 
лучшую, нежели Каин…» (Евр. 11:4). Итак, та душа, которая имеет твердую и непоколебимую веру 
в Господа и в Его обетования, получает блаженную участь в вечности — быть с Господом. Ибо 
«…без веры угодить Богу невозможно» (Евр. 11:6). У Авеля была живая, Божья вера, а у Каина, 
как свидетельствует Священное Писание, не было таковой. Прежде всего вера определяет нашу 
участь — быть в обителях неба со Христом.

Далее эту блаженную участь определяют также смирение и сокрушение, что видно на примере 
мытаря и фарисея. Фарисей обращался к Богу гордо и хвалился собой. Мытарь же, не смея поднять 
глаз к небу, ударял себя в грудь, умолял: «…Боже! будь милостив ко мне, грешнику!» (Лк. 18:13) и 
был оправдан в своем смирении и сокрушении. 

И все венчает любовь. Мы знаем, Марфа и Мария были родные сестры. Господь одинаково 
любил их, но Мария с большей жаждой слушала слова Спасителя. Для нее слушать Господа и 
лицезреть Его было дороже всего. И как следствие, она сделает потом беспримерное доброе дело: 
возольет миро на голову и тело Господа, тем самым приготовив Его к погребению. Она любила 
Господа всем сердцем, а «…любовь есть исполнение закона» (Рим. 13:10). А коль так, то нет осуж-
дения, а значит, открыт вход в вечное Царство Господа. Любовь, говорит Священное Писание, есть 
совокупность совершенства (см. Кол. 3:14). И для нее нет закона.

Подытожим. Вера, смирение, сокрушение, неосуждение и, как вершина всего, любовь — вот 
что определяет блаженную участь души в вечности. И к этому нужно добавить, что святая, чистая, 
безупречная жизнь, жизнь по Писанию также служит этой цели. Это и есть звенья, которые состав-
ляют одну и ту же цепь. 

Не будем озираться вокруг, но будем следовать за Господом. Он сердцеведец, и может быть 
так, что те, которые не топтали дворы Господни, первыми будут в Царстве Небесном, нежели те, 
которые посещают церковь не один десяток лет. Господь знает сердца и знает, что является дви-
жущей силой и побудительным мотивом каждого человека. Он знает, кто делает добро, чтоб пока-
заться пред людьми, а кто творит его как для Господа. Даже для служителей существует искушение 
следующего толка: основательно подготовиться, сказать хорошую проповедь, чтобы похвалили 
слушатели, а Господь говорит, что двух наград не бывает. Если получишь похвалу от людей, то есть 
опасность, что не получишь награды от Господа. И когда придет Господь, Он обнаружит скрытое во 
мраке. Как все тогда поменяется местами: те, которые были почитаемы в народе, окажутся легче 
пустоты; а те, кто был незаметным, войдут в славу, в радость Господина своего. 

Не будем судить никого и разделять на плохих и хороших. Отдадим все Господу. Мы осуждаем 
брата за тот или иной поступок, а не знаем того, что он уже давно оплакал его пред Господом. И 
Господь давно простил ему, а мы оскверняемся осуждением и лишаем себя блаженной участи, 
потому что, если осуждаем, то и сами будем осуждены. Будем едины во Христе Иисусе, и пусть 
любовь Христова объемлет нас. Многие из нас потеряли веру в жизненную правду любви, но имен-
но любовью живет мир. Не будем судить, а будем прощать. Будем сочувствовать и сопереживать с 
другими. А кто упал — поможем подняться.

Двое. Один берется, а другой оставляется. Невольно возникает вопрос: когда это будет? 
Господь говорит: «…не ваше дело знать времена или сроки, которые Отец положил в Своей вла-
сти» (Деян. 1:7). Христос придет неожиданно. А чтобы не застать нас врасплох, Господь говорит, 
чтобы мы были подобны рабам, ожидающим возвращения господина своего (см. Лк. 12:36). Будем 
бодрствовать, молиться и «…доколе есть время, будем делать добро всем, а наипаче своим по 
вере» (Гал. 6:10). И еще: чтобы не быть застигнутыми врасплох, будем служить Богу и ближним с 
любовью, прощать обиды, не мстить, будем бороться с искушениями всеми силами души, на кото-
рые только способны, бороться до крови, бороться до смерти и побеждать. А «…побеждающему 
дам вкушать, — говорит Господь, — от древа жизни, которое посреди рая Божия» (От. 2:7). Он умер 
и воскрес для того, чтобы верующие в Него имели жизнь вечную и были там, где Он.

Один беретсяОдин берется, , аа другой оставляется другой оставляется

Богач и Лазарь. Витраж в Соборе аббатства Святой 
Марии, Кенгиснгтон, Великобритания
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«В первых строках книги Бытие мы читаем: ’’…И увидел Бог, что это хорошо’’ (Быт. 1:10, 12, 18, 21, 25). 
’’Хорошо’’ — это оценочная характеристика. Когда у Бога возник замысел творить, то ему соответствовало 
желание сделать хорошо. Так все и началось: творчество шло за руку с оценкой ’’хорошо’’.

Но мы знаем, что дальше ’’что-то пошло не так’’. И это ’’не так’’ преследует поколение за поколением. 
Любопытно, абсолютно каждый человек тянется к тому, что ’’хорошо’’. Но понимание, что такое хорошо, для 
всех разное. И мы часто обманываемся в поисках хорошего и лучшего.

Не секрет, что кто-то, как говорится, ’’обманываться рад’’, а для кого-то уже достаточно обмана в этом 
мире и хочется реальных перемен к хорошему. И если вы находитесь в поисках хорошего, тогда у меня к 
вам предложение: давайте искать истинное ’’хорошо’’! Лично я его нашла. С тех пор по любым вопросам я 
обращаюсь к Богу и ищу ответы в Библии.

В Новом Завете сказано, что Бог определил для каждого человека времена и пределы его обитания на 
земле (см. Деян. 17:26-27). Но для чего? Для того чтобы мы, живя на этой земле, начали искать Бога! А даль-
ше сказано, что Он недалеко от нас. Да, недалеко! Мы Им живем, движемся и существуем.

И вот чудо! Мы действительно можем найти и ощутить Бога. Так сказано в Библии. Надо только поверить 
и начать свой путь в сторону Божьего ’’хорошо’’. Библия учит: начни сегодня! Сегодня — это значит сейчас! 

В заключение я хочу обратиться к тем, кому скоро освобождаться на волю. Драгоценные души, вы 
любимы Богом. Понимаю, вы хотите быть чьим-то центром внимания. Каждый человек хочет быть кем-то 
любимым. Это нормальное желание. Но, к сожалению, люди чаще всего в отношениях ищут свое. Такова 
правда жизни! Полноценно вы любимы только вашим Творцом. И хорошо будет вам только с Ним. Слышали 
ли вы такие слова: ’’Все заботы ваши возложите на Него, ибо Он печется о вас’’ (1 Пет. 5:7)? Ищите Бога, ищите 
церковь, ищите то, что ’’истинно хорошо’’, и все остальное приложится. Помните, что хорошо может быть 
только с Богом!»

Ирина Пискунова (140007, Московская обл., г. Люберцы, а/я 0411 ПТС ЦРОЕХ АЦХ).

Мария Нефедова
Мы, люди, часто сравниваем себя с другими. А Господь обраща-

ется к нам, таким сравнительно положительным, и очень желает, 
чтобы мы поняли, что «…вся праведность наша — как запачканная 
одежда…» (Ис. 64:6). Иисус некогда сказал самым праведным Своим 
современникам, что «…мытари и блудницы вперед вас идут в Царство 
Божие» (Мф. 21:31). И еще: «…если праведность ваша не превзойдет 

праведности книжников и фарисеев, то вы не войдете в 
Царство Небесное» (Мф. 5:20). Книжники и фарисеи казались 
самыми порядочными людьми, а тут Иисус говорит такое. 
Почему плохие блудницы и мытари идут в Царство Небесное, 
а «порядочные» фарисеи не входят в него? Возможно, ответ 
кроется в словах Христа: «…кому мало прощается, тот мало 
любит» (Лк. 7:47). А зачем мне прощение, если я и так хорош? 

Пока человек живет без Бога, без личных тесных отноше-
ний с Ним, он не чувствует своей греховности. Он не понима-
ет, что на самом деле не хорош, а жалок. Если мы живем во 
тьме, то не замечаем своих недостатков. При свете обнаружи-
ваются пыльные углы и паутина. Господь есть «…Свет истин-
ный, Который просвещает всякого человека, приходящего 
в мир» (Ин. 1:9). Каждый рано или поздно сталкивается со 
Светом, и каждый делает выбор: принять Свет и неприятные 
открытия, связанные с Ним, или отвергнуть и предпочесть 
самодовольное существование во тьме. 

Некоторым кажется, что на небе есть определенное коли-
чество свободных мест, которые достанутся самым достой-
ным претендентам. Люди рассуждают приблизительно так: я 
лучше, чем многие, поэтому мне местечка наверняка хватит. 
Но логика Небес отличается от нашей. Бог может сказать: «…Я 
отринул его; Я смотрю не так, как смотрит человек…» (1 Цар. 
16:7). Спасение дается не за добрые дела! Спасение — это 
то, что совершил для нас Христос, заняв место грешника на 
кресте. Он умер не за праведников, не имеющих нужды в 
покаянии, но за грешников. Вы грешник? Тогда спасение для 
вас! Если вы все еще хороший человек, то вынуждена вас 
огорчить: по причине духовной близорукости вы просто не 
видите, насколько запачкана ваша духовная одежда. Идите 
к Богу! Просите показать вам самого себя, открыть грехи! 
Умоляйте: «…покажи мне беззаконие мое и грех мой» (Иов. 
13:23). Тогда и только тогда вы сможете осознать нужду в 
прощении, протянуть руку и принять от Бога величайший из 
возможных даров — дар спасения и благодати. 

Благодать — это незаслуженная милость, которую Бог оказывает 
людям не за их «хорошесть», не за количество купленных свеч, не за 
благотворительность, а вопреки всему… Из любви. «Ибо благодатью 
вы спасены через веру, и сие не от вас, Божий дар: не от дел, чтобы 
никто не хвалился» (Еф. 2:8-9). Перед лицом вечности мы все в равных 
условиях. Наша праведность не идет в зачет, ибо она несовершенна и 
нечиста в глазах Божьих. А ничто нечистое Царства Божьего не насле-
дует. Не смотрите на людей. Знайте, что у совершенства есть имя. Это 
Бог! Мы никогда не заслужим спасения. Даже лучшие из нас без Бога 
безнадежно плохи. Но с Ним и в Нем даже худшие становятся пра-
ведными. На кресте Иисус занял наше место, чтобы мы могли занять 
место рядом с Ним на Небесах! «Многие же будут первые последними, 
и последние первыми» (Мф. 19:30).

Питер Рубенс и Антонис Ван Дейк. Пир у Симона фарисея. 1618–1620. 

Где нас нет
На вечернем небе гаснет
Розовый закат...
«Хорошо лишь, где нас нет» —
Люди говорят.
Хоть простая поговорка,
Много правды в ней.
У других и на задворках
Травка зеленей.
Все, что где-то, все, что чье-то,
Лучше и милей.
И петух чужой поет-то
Словно соловей.
Тем, что близко, тем, что рядом,
Мы не дорожим,
А к тому, что за оградой,
Не идем — бежим!
Вот природа человечья!
Как ей угодишь?
Ропщет, жалуется вечно
В бурю, как и в тишь.
Быть счастливым и сегодня
Тем, что рядом есть, —
Это заповедь Господня,
Это долг и честь.
Принимать без оговорки
Дань и дня, и тьмы.
Жить по новой поговорке:
«Хорошо, где мы»!

Вера Кушнир, христианская поэтесса. 

ХорошийХороший ли ты человек? ли ты человек?

Хорошо только с БогомХорошо только с Богом
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Меня зовут Владимир, мне 54 года. Я из Набережных Челнов. У меня одна жена, семеро детей и 
шестеро внуков. Вся моя семья служит Господу. 

Хотя мама и была коммунисткой, она всегда верила, что есть Бог. Помню, когда в 8-м классе я 
пошел сдавать экзамены, она вшила мне в брюки крестик. Нас два брата в семье, и я, младший, всегда 
был примером старшему Олегу: я был лучшим, правильным, и жизнь моя во всем была хорошей и при-
мерной. Наши родители занимали руководящие должности. Отец был директором завода, но когда на 
заводе начались трудности, он начал пить, постепенно дошел до «белой горячки» и в итоге с диагно-
зом шизофрения попал в больницу. Помню, он ходил по дому, разговаривал с кем-то невидимым, и я, 
еще будучи ребенком, четко осознал, что есть какой-то мир, который я не вижу и не могу объяснить. 
Отца периодически клали в больницу с обострениями, но он постоянно оттуда убегал, ведь, по сути, он 
был нормальным человеком, умным, хитрым, и обходил любые заборы и охрану. И у меня было непо-
нимание: его вроде бы пытались лечить, но это была какая-то другая болезнь, которую нужно лечить 
не так. И, забегая вперед, скажу, что, когда мы с братом, уже уверовав, начали молиться за папу, все 
эти приступы полностью прекратились. Перед своей смертью в 2011 году папа, последний из нашей 
семьи, обратился к Господу и ушел в вечность с миром. 

После всего случившегося мама развелась с отцом. Она отвернулась от него в трудный момент… 
Мама свысока смотрела на бывшего мужа, у нее в подчинении тоже был большой коллектив, и дела ее 
шли очень хорошо. Она была коммунисткой и образцом для всех, в том числе и для меня. 

Отслужив в армии, я приехал в Сочи. Мне нравилось в этом городе, но пришлось вернуться домой, 
потому что и мама начала сильно пить. То, что произошло с папой, отразилось и на ней: она спивалась 
на глазах. Она трижды была в реанимации, и когда в очередной раз попала в больницу с кровотечени-
ем, рассказала, что видела Бога, и Он ей сказал соблюдать заповеди и слушаться во всем Олега.

Олег на тот момент уже уверовал и пытался привести к Богу меня. А я по жизни оставался таким 
же правильным человеком: не пил, не курил, жене не изменял и всегда говорил, что если кому-то и 
нужен Иисус, то точно не мне! Он нужен тем, которые пьянствуют, гуляют и нарушают законы. А мне 
зачем Иисус? У меня все хорошо! Я сам молодец, я сам со всем справляюсь, но вот эта ситуация с 
мамой заставила меня задуматься. Она никогда не читала Библию, не знала никаких заповедей, и Бог 
ей явился? Как же так? И когда брат открыл Библию и прочел заповеди Божьи, она сказала, что это 
именно то, о чем ей говорил Бог в ее видении. Тогда я подумал: если Бог есть, то, наверное, я каким-то 
образом найду Его сам. 

Я давно принял решение, что не буду таким, как мои родители, не буду таким, как мой брат, кото-
рый пил, курил, изменял жене и совершал другие неправильные поступки, но сейчас я видел, что 
с братом что-то произошло. В его жизнь пришло необъяснимое действие Божье: он в один момент 
перестал пить, курить и гулять. И я вдруг увидел, что он лучше, чем я. Меня это зацепило! Он всю жизнь 
не мог ничего сделать сам, не мог самостоятельно принять решение, его окружение всегда влияло на 
него, он легко мог взяться за любое дело и не закончить его, я же скрупулезно доводил все дела до 
конца. Даже не имея музыкального слуха, я окончил музыкальную школу уже только потому, что брат 
ее бросил. 

Я начал читать книгу Джоша Макдауэлла «Не просто плотник» и вдруг увидел другими глазами, 
каков Бог. Когда я себя сравнивал с людьми, я был чистым, но, когда я посмотрел на Бога, то осознал, 
что все мои «правильные дела» — ничто! После этого я пошел в православную церковь, купил Библию 
и сказал жене: «Будем читать, и, если Бог есть, мы его найдем!» Я понимал, что мой брат сам изменить-
ся не мог, что-то было в этом сверхъестественное, а значит, я разберусь и пойму, что это было. 

Мы начали читать Библию с первой страницы, и я ощутил себя неграмотным человеком. Я знаю 
русский язык, я читаю книгу, которая написана на русском языке (не на старославянском), и я ничего 
не понимаю из прочитанного! О чем вообще эта Книга? Это я сейчас понимаю, что если ты закрыт от 
Божьего Слова, то оно не способно проникнуть в разум, но дух мой хотел познавать Бога, и мы про-
должали читать и молиться перед сном. У нас тогда уже родилась первая дочь. Иногда в суете мы 
забывали читать, и двухлетняя дочка напоминала, что мы забыли почитать и помолиться. Вот так через 
ребенка действовал Бог! С невероятным трудом мы дочитали до Десяти заповедей, и заповедь «Не 
делай себе кумира» вдруг врезалась в мое сердце. И вскоре мы с женой, дочерью и моей мамой пошли 

в церковь, в которую ходил 
Олег. Это был 1995 год. 

У нас со Светланой был 
семейный бизнес. Когда мы 
только поженились в 1992 
году, нам сразу после свадь-
бы предложили открыть 
фотосалон. Как и любой 
мирской бизнес, он был 
построен не на совсем пра-
вильных основаниях: мы не 
сдавали всю выручку, у нас 
были скрытые от налогов 
доходы. Я, будучи правиль-
ным, это понимал и рань-
ше, но не находил в себе 
сил что-то изменить, а тут в 
нашу жизнь пришел Бог, и 
Он поменял все Сам. После 
покаяния мы оставили биз-
нес, и два года я ездил с 
евангелизационной груп-
пой вместе с моим братом. 
Для меня было большим 
чудом то, что наш доход 
уменьшился в 30 раз, а рас-

ходы увеличились, но я не заметил разницы. Эти два года Бог носил нас на руках. В 
1996 году у нас родилась вторая дочь, а в 1997 году два сына-близнеца. 

В 1997 году, когда миссионерская поддержка закончилась и нам нужно было как-
то самим устраивать свою жизнь, мы открыли небольшой бизнес. В 1998 году у нас 
родилась еще одна дочь. В 2005 году появилась возможность заняться серьезным 
бизнесом. На тот момент мы ждали шестого ребенка, дочь, но Светлана поддержала 
идею с условием, что она тоже будет в этом участвовать. 11 лет она «работала» толь-
ко мамой, а ей хотелось реализоваться в жизни. И мы начали совместный бизнес, 

который Господь обильно благословил, и наш доход каждый год удваивался. Но в какой-то момент мы 
осознали, что то, что мы делаем, это опять возврат в прошлое. Бог уходит на второй план, а деньги и 
успех не несут нам пользы. Хотя мы и лучшие в России, и наш бизнес процветает, наша старшая дочь 
начала отходить от Бога, а наши жизненные акценты смещаться. И мы оставили бизнес и доверились 
Богу. Это был 2015 год. Было три месяца испытаний, а потом Бог открыл новые возможности. 

Одной из наших целей было нести Слово Божье на Дальний Восток. Мы поехали туда, но жене при-
шлось вернуться в Набережные Челны, потому что мы ждали седьмого ребенка. В 2016 году родился 
сын, жена на три года выпала из нашего бизнес-процесса, а я понял, что без нее не могу ничего делать. 
Я вроде такой правильный, все могу и вдруг осознаю, что Светлана и есть тот человек, который все 
это держит. 

Многие говорят, что бизнес не может быть честным. Когда мы пришли к Богу, мы все годы пыта-
лись сделать его честным и прозрачным, но у нас это так и не получилось. И в 2019 году Бог помог нам 
открыть семейный кооператив «Достойная жизнь». И этот кооператив позволил нам выйти в совер-
шенно честный бизнес. Мы ничего не продаем, а помогаем людям осуществить их мечты. Честный 
бизнес на самом деле возможен, потому что Бог смотрит на сердце и на наше желание сделать что-то 
для Него. Мы созданы по образу и подобию Божьему, и мы хотим отдавать людям то, что у нас есть. 
Делиться с людьми. Мы успешные и обеспеченные люди, но в какой-то момент поняли, что все это не 
приносит радость, и только отдавая другим, как Бог отдал Своего Сына, Который был Ему бесконечно 
дорог, и не ожидая ничего взамен, ты получаешь истинное удовлетворение. 

Многие люди не понимают нас. Мы оставили многомиллионный бизнес, который приносил нам 
доход, но для нас слушать Бога было важнее, а Бог Своих не оставляет. Бог хочет, чтобы все люди 
научились доверять Ему, чтобы слышали Его, потому что только через слышание Слова Божьего в 
нашу жизнь приходит покой и благословение. 

владимир тришкин: владимир тришкин: «Зачем мне иисус? у меня все хорошо!»«Зачем мне иисус? у меня все хорошо!»

«все мы сделались — как неЧистый, и вся праведность наша — «все мы сделались — как неЧистый, и вся праведность наша — 
как запаЧканная одежда...» как запаЧканная одежда...» (ис. 64:6)(ис. 64:6)
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«Некоторые люди говорят, что человека не изме-
нить, тем самым оправдывая собственный пагубный 
образ жизни. Когда человек без Бога, он оказывается 
во власти своей греховной природы. И пока человек 
не осознает, что, оставаясь во власти греха, невоз-
можно возлюбить Бога, он никогда не ощутит потреб-
ности в Спасителе. Истинная любовь к Иисусу никогда 
не появится в сердце того, кто одержим чувством 
непогрешимости. Пока мы не ощутим собственное 
несовершенство, мы не сумеем воспринять величие 
Иисуса и значимость искупления. В нас нет ничего 
хорошего, мы существа с греховной эгоистической 
натурой, защищающие свои собственные интересы. 
И, несмотря на это, мы высшая ценность, которую 
Бог имеет в этом мире. Иначе Он не послал бы Сына 
Своего в мир, чтобы Он умер как преступник на кресте 
Голгофы за наше искупление. Для Бога нет ничего и 
никого ценнее человека!»

Александр Захарцев (Новосибирская обл.). 

«За последние несколько месяцев моя жизнь 
очень изменилась. Как-то в начале 2023 года я поймал 
себя на мысли, что я обращаюсь за помощью к Богу 
только тогда, когда у меня возникают какие-нибудь 
проблемы или неприятности. И я решил попробовать 
начать молиться и читать Новый Завет, когда у меня в 

жизни все хорошо, спокойно и нет проблем. И слава Господу, Иисус коснулся моего сердца, я покаялся и 
явно стал ощущать Его присутствие в моей жизни. Господь освободил меня от сигарет, и я перестал мате-
риться. Продолжаю читать Библию и молить Иисуса об укреплении моей веры. Слава Богу за все, что Он 
делает в моей жизни. С Богом мне хорошо!»

Александр Арестов (660111 г. Красноярск, п. Индустриальный, ул. Кразовская, д. 6, ИК-27, отр. 3). 

«Жизнь есть лишь там, где Господь, а там, где Его нет, жизнь превращается в смерть. Как бы человек ни 
пытался проявить себя, без рождения свыше он мертв! Сколько сегодня существует лжеучений, которые 
сулят человеку, не рожденному свыше, Царство Небесное. Но ничто и никто не может изменить испор-
ченную человеческую натуру, кроме Иисуса Христа. Сегодня даже в христианство проникает учение, при-
зывающее сначала сделать добрые дела, чтобы потом заслужить спасение. Но, увы, мы не можем ’’купить’’ 
Господа и Его милость к нам. Не нужно быть самоуверенным, мол, есть еще время, покаюсь. Человек, пойми, 
покаяние — это дар Божий, а не наши действия, как бы благочестиво они ни выглядели. Если Дух Святой не 
дарует в сердце человека сокрушение и осознание своего жалкого положения, ничто иное не даст человеку 
истинного покаяния! 

Если бы не Божье присутствие в моей жизни, я бы сегодня не писал эти строки и не прославлял бы Его 
имя. Только Иисус Христос и Его величайшая любовь способны изменить человека! Слава Ему, что и сегодня 
Он ведет грешников к Небесному Алтарю! Еще открыты врата, еще Господь стучит в двери наших сердец». 

Иван Чайковский (247755 Беларусь, Гомельская обл., Мозырский р-н, Михалковский с/с, д. 70, ИК-20, отр. 5). 

«Часто слышу от людей фразу, что ’’я верю в Бога, но по-своему’’, и выходит, что все вокруг верующие, 
но ’’по-своему’’. Тот, кто искренне верит в спасительную жертву Иисуса Христа, никогда так не скажет. Ведь 
верить ’’по-своему’’ — это гордыня, а гордыня — это грех. А спасен ли ты, человек, верующий ’’по-своему’’? 
Сам Христос сказал: ’’Истинно, истинно говорю вам: верующий в Меня имеет жизнь вечную’’ (Ин. 6:47). 
Такова истина Божья. Раскаивающийся грешник должен оставить свое ’’по-своему’’ там, у подножия 
Голгофского креста. ’’По-своему’’ — это гордость, свое ’’я’’, которое каждому верующему во Христа необхо-
димо распять и подчинить себя Господу и Спасителю Иисусу Христу».

Александр Теньшаков (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 3, ПЛС).

«Время от времени я читаю Библию и знаю, что Господь рядом со мной, но я далеко от Него — все 
где-то блуждаю… Сам себе неоднократно задавал вопрос: зачем занимаю место под солнцем, какую 
роль играет моя жизнь в этом мире? Господь неоднократно отводил меня от гибели и буквально выта-
скивал из разверзающейся передо мной пропасти. Господь привел меня в места лишения свободы, 
потому что я уничтожал себя и в конечном счете бы уничтожил, и этот путь нужен для моего спасения 
и подчинения Ему. 

Господь дал мне хорошую жизнь, семью, детей, друзей. Только я все это растерял, и собрать вновь, 
вернуть мне не по силам… Мне 37 лет, полжизни прошло как один миг, а что сделано мною за прожи-
тую жизнь — да ничего хорошего! Еще и накопил массу проблем. Жаль, что я не прожил этот отрезок 
жизни с Богом! 

Господь дал мне все необходимое для того, чтобы я был счастлив. Он много потрудился. На земле 
есть все для моего развития, для моей радости и счастья. Но хорошо ли я этим распорядился? 

Господь дал мне глубокий ум, а я его не развивал, и каким-то поверхностным мыслям позволил 
взять власть над собой, и они командовали мною и планировали мою жизнь: ведь как я думаю, так и 
живу. Сердце мое с трудом общается с Господом, потому что я сам построил много препятствий для 
этого общения. 

Господь дал мне свободу воли, божественный образ Свой, который я ношу в себе. Он не вмешивался 
в мою жизнь, не ограничивал мою волю. Он ждал меня. Но чаще всего я проявлял свободу воли для 
того, чтобы сделать себе только хуже. Господь видел все это, но давал мне выбор. 

Господь дал мне самое лучшее, что есть, — Свою любовь, а как я пользовался этим даром? В мире 
есть множество людей, у которых нет и доли того, что дал мне Господь, а как я применил Его дары? 

Я славлю Господа, хотя и не достоин Его, Он удостоился умереть за мои грехи. Я буду идти, буду 
стараться, и пусть будет так, как угодно Господу!»

Сергей Скороходов (164840 Архангельская обл., г. Онега, ул. Красноармейская, д. 60, ИК-16). 

«…что хорошо «…что хорошо 
для сыновдля сынов  
человеческих…» человеческих…» 
(Екк. 2:3)(Екк. 2:3)

«И делай справедливое и доброе пред очами Господа, «И делай справедливое и доброе пред очами Господа, 
дабы хорошо тебе было…»дабы хорошо тебе было…» (Вт. 6:18) (Вт. 6:18)

«Радость человеку в ответе уст его, и как хорошо «Радость человеку в ответе уст его, и как хорошо 
слово вовремя!»слово вовремя!» (Пр. 15:23) (Пр. 15:23)

Ничего хорошегоНичего хорошего

что хорошего?что хорошего?
«Меня зовут Олег. Я осужден в 2021 году за страшное преступление на срок 12 лет и 6 месяцев. 

Попав в тюрьму, я потерял детей — сына 13 лет и дочь 11 лет. Нет, с ними все хорошо, они живы и здоро-
вы и, слава Господу, воспитываются в приемной семье. Это милость Божья, что я попал в тюрьму, потому 
что жил я неправильно, к детям был чрезмерно строг и требователен, и только сейчас я понимаю, как 
я был не прав… Я пишу им письма, но они мне не отвечают, и все же я надеюсь, что они меня любят и 
простят. Я молюсь о них и отдаю их в руки Господа, Он все усмотрит и устроит так, как Ему угодно. 

На воле я злоупотреблял алкоголем, приводил домой женщин, но детям не причинял вреда, хотя 
они очень переживали, и им это совсем не нравилось. Дети просили меня одуматься, я обещал им, но 
опять срывался, в чем искренне раскаиваюсь и прошу у них прощения. Действительно, это милость 
Божья, что я в тюрьме, ведь что хорошего я бы мог дать своим детям?.. Моя мама с ними изредка обща-
ется и ездит в гости по возможности, слава Богу за это! 

Я очень хочу измениться, жить другой жизнью и идти за Господом. Мне попал в руки ваш журнал за 
2017 год, и я был поражен, как люди, даже на ПЛС, искренне верят в Бога. Я тоже хочу так верить! Это 
мой первый срок, раньше я никогда не был в этих местах. О Боге я знал, точнее сказать, знаю с детства: 
мои мама, бабушка, дядя — христиане. Я с детства посещал Дом молитвы. Но с Богом не примирился. 
Всегда что-то происходило: я шел за Господом и будто упирался в стеклянную стену: вижу путь, хочу 
идти дальше, но не могу. И возвращался в прежний мир грехов, понимая, что захожу все дальше и 
дальше в своих пороках… Сейчас я многое переосмыслил, но осталась неуверенность и страх, что не 
смогу, упаду, не справлюсь… Помолитесь обо мне, чтобы наполнилось мое сердце искренней верой и 
желанием идти за Богом всем сердцем и разумением!»

Олег Салмин (665809 Иркутская обл., г. Ангарск, 1-й Промышленный массив, квартал 47, д. 6, ИК-2, отр. 3). 
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Леонид Каночкин
Хорошо — слово, которое мы ежедневно используем в своей речи. На страницах 

Писания его можно встретить практически в каждой главе. На первой странице Библии 
описан процесс творения Земли. «И назвал Бог сушу землею, а собрание вод назвал 
морями. И увидел Бог, что это хорошо» (Быт. 1:10). Другими словами, все то, что творит 
Бог, есть хорошо, поэтому закономерно, что человек, будучи сотворенным Богом по 
образу и подобию Божьему, стремится ко всему хорошему. И Библия — это наш жиз-
ненный дорожный указатель, который свидетельствует, как нужно поступать, чтобы 
нам было хорошо.

Вроде все просто: все хотят жить хорошо, но в результате грехопадения все понятия 
в сознании человека искривлены: то, что с точки зрения Библии однозначно хорошо, 
общество может не принимать. Например, если верующий человек удаляется от зла, 
ему могут пришить ярлык сектанта. С другой стороны, часто можно слышать словосо-
четания «хорошие сигареты» или «хорошая водка», в то время как в этих и подобных им 
вещах ничего хорошего нет и быть не может. Каждый читатель журнала знает истории 
из жизни о том, как нормальные люди из-за алкоголя попадали в разные передряги, 
нередко приводившие их в места лишения свободы. И я не говорю сейчас об алкого-
ликах; а говорю о тех, кто просто выпил и «вляпался» в историю, в которую никогда бы 
не попал, если бы был трезв… В Библии по этому поводу читаем: «Горе тем, которые 
зло называют добром и добро — злом, тьму почитают светом и свет — тьмою, горькое 
почитают сладким и сладкое — горьким!» (Ис. 5:20). Жизнь человека можно назвать 
благословенной, если он ищет и находит лишь то, что является хорошим с точки зрения 
Библии.

В 10-й главе книги Деяния Апостолов описано спасение сотника Корнилия. «Тотчас 
послал я к тебе, и ты хорошо сделал, что пришел…» — сказал Корнилий апостолу 
Петру (Деян. 10:33). Какие же действия охарактеризованы в данном отрывке наречием 
«хорошо»? Сотник Корнилий был представителем языческого народа, но на каком-то 
этапе своей жизни он уверовал в Бога. Благочестивый и боящийся Бога человек — 
такую характеристику дает ему Писание. Но этого было недостаточно для спасения, 
поэтому в видении Корнилию явился ангел, который повелел ему послать за Петром. 
Но апостол Петр не мог просто так взять и пойти к римскому сотнику, потому что Петр 
был евреем, а Закон запрещал евреям общаться с язычниками. Если посмотреть на этот 
Закон с современной точки зрения, то он может показаться даже националистическим, 
но смысл Закона был не в том, чтобы кого-то унизить, напротив, Закон был призван 
защитить избранный народ Божий от влияния язычества: израильтяне хотя и поклоня-
лись Единому Богу, но легко соблазнялись от языческих народов и начинали служить их 
богам. После смерти и воскресения Иисуса Христа наступила новая эра — эпоха Нового 
Завета, распространение Благой вести среди всех народов. Иисус говорил Своим уче-
никам, что Евангелие будет проповедано по всему миру, но после Его смерти Закон 
еще имел свое действие в умах и сердцах апостолов. И поэтому апостолы молились; 
молился и Петр, и Бог ему тоже послал видение. И вот что Петр сказал Корнилию: «...вы 
знаете, что Иудею возбранено сообщаться или сближаться с иноплеменником; но мне 
Бог открыл, чтобы я не почитал ни одного человека скверным или нечистым. Посему я, 
будучи позван, и пришел беспрекословно…» (Деян. 10:28-29). 

Итак, у Петра была вера, поэтому он молился; у него было желание служить Христу, 
поэтому он выполнил то повеление, которое ему дал Господь, и в конечном итоге его 
действия были охарактеризованы словом «хорошо». Корнилий любил дела милосер-
дия (см. Деян. 10:2), и Бог ответил на его молитву, на его стремление делать доброе, 
в результате чего Корнилий и его друзья приняли Христа как своего Спасителя. Более 
того, это событие послужило толчком к массовому обращению язычников в христиан-
ство. И с тех пор любой человек, который молится, читает Библию и старается поступать 
так, как в ней написано, поступает хорошо, потому что нет ничего лучшего, чем служить 
Богу.

Многие читатели журнала, возможно, не стремятся к духовным вершинам — про-
сто хотят, чтобы у них было все хорошо на бытовом уровне, чтобы была стабильная 
жизнь, достаток, семья. В этом желании нет ничего плохого, но, если человек просто 
наслаждается обыденной жизнью и не стремится к вере в Бога, ему вряд ли приходится 
рассчитывать на жизнь вечную. Поэтому Бог часто допускает, что мы теряем какие-то 
блага и комфорт, чтобы заставить нас задуматься о том, откуда мы и куда идем. Многие 
не задумывались о духовном, когда было все хорошо. Но когда свобода ограничена, 
нет семьи, близких и нет элементарных бытовых вещей, люди начинают читать духов-
ную литературу и думать. Думать о своей жизни, думать о Боге. И часто Бог потому и 
ограничивает наш доступ к благам повседневной жизни, чтобы дать нам нечто лучшее. 

Слово Божье говорит: «Во свидетели пред вами призываю сегодня небо и землю: 
жизнь и смерть предложил я тебе, благословение и проклятие. Избери жизнь, дабы жил 
ты и потомство твое, любил Господа Бога твоего, слушал глас Его и прилеплялся к Нему; 
ибо в этом жизнь твоя и долгота дней твоих…» (Вт. 30:19-20). Выбери жизнь, чтобы 
жить. Чтобы было тебе хорошо. 

«Недавно у меня состоялся диалог с братом Н. Он утверждал, что Богу можно угодить без личной 
святости, то есть человек, принявший водное крещение, спасается безусловно, по благодати, верою 
в Иисуса Христа, даже если допускает сознательные грехи в своей повседневной жизни. Я же возра- 
зил, что по благодати даром нам дано прощение грехов не для того, чтобы мы оставались грешниками. 
Святая и непорочная жизнь, согласно Библии, должна стать нормой для всех христиан, ибо заповедано: 
’’…будьте святы, ибо Я свят…’’ (см. Лев. 11:44, Лев. 11:45, 19:2, 20:7-26; 1 Пет. 1:15-16; Еф. 1:4; Рим. 6:19). Н. 
до уверования страдал от алкогольной зависимости, тяга к спиртному не оставляет его и по сей день, 
и по праздникам он позволяет себе рюмку-две и еще вдобавок он не брезгует бранными словами. 
Брат считает это нормальными действиями, потому что, по его словам, праведность Христа не может 
быть реальностью в нашей жизни, и в защиту приводит слова Иоанна, ’’…если бы кто согрешил, то мы 
имеем ходатая пред Отцом, Иисуса Христа, праведника’’ (1 Ин. 2:1). Я считаю, что грех в жизни христи-
анина должен быть несчастьем, а не повседневной практикой, и не властвовать над ним. ’’Мы умерли 
для греха: как же нам жить в нем? ...да не царствует грех в смертном вашем теле… Грех не должен над 
вами господствовать…’’ (Рим. 6:2, 12, 14). Иоанн резко и бескомпромиссно утверждает: ’’Кто говорит: «я 
познал Его», но заповедей Его не соблюдает, тот лжец, и нет в нем истины’’ (1 Ин. 2:4 и см. 1 Ин. 3:4-10). 
Дети Божьи должны стремиться к святости Божьей, отвергая себя, свою жизнь, свою волю, и жить для 
Бога и ближних, творя волю Божью. На приведенные мной аргументы Н. дал отпор, сославшись на то же 
Послание: ’’Если говорим, что не имеем греха, — обманываем самих себя, и истины нет в нас. Если испо-
ведуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, простит нам грехи наши и очистит нас от всякой 
неправды. Если говорим, что мы не согрешили, то представляем Его лживым, и слова Его нет в нас’’ (1 Ин. 
1:8-10). Как же так? Неужели Иоанн противоречит сам себе? С одной стороны, кто продолжает грешить, 
тот от дьявола, а с другой стороны, кто не грешит, тот лжец. Где же правда? Бог не разрешает грешить! 
Бог свят. Если Бог говорит: ’’Будьте святы’’, значит, все дети Божьи должны быть святыми на самом деле. 
И апостол Иоанн не двоедушествует насчет греха: все согрешили, нет ни одного человека, который мог 
бы сказать: ’’Я без греха и мне не в чем каяться’’. Самый хороший в человеческом плане человек пойдет 
в ад, если не покается. Но человек, заключивший с Богом завет и вставший на путь Иисуса Христа, гре-
шить не должен! И мерилом тому является Слово Божье. ’’Кто говорит, что пребывает в Нем, тот должен 
поступать так, как Он поступал’’ (1 Ин. 2:6). 

Христианину свойственно поступать по духу, а не плоти (см. Рим. 8:12-13). Грех в жизни христиан 
должен быть редкостью, случайностью, трагедией, связанной с дальнейшими душевными пережива-
ниями и покаянием. Учитель говорил: ’’И познаете истину, и истина сделает вас свободными’’ (Ин. 8:32). 
Свободными от любой неправды, от власти греха! ’’Истина ’’, которая не освобождает человека от власти 
греха, есть ложь!»

Богдан Узенов (682610 Хабаровский край, п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

Жизнь в служенииЖизнь в служении

Из писемИз писем
Диалог о святостиДиалог о святости
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«Мой путь к Богу был тяжелым и сложным. Двадцать два года 
я употребляла наркотики, сидела четыре раза. Было много испы-
таний: я приходила и уходила, прошла много христианских цен-
тров, окончила Библейскую школу, но знания меня только над-
мевали, я пользовалась Словом Божьим, но не понимала его… 

Зона — это было самое благословенное время. Там я была 
ближе к Богу. Там у меня было больше времени на молитвы, на 
чтение, на размышления, и Бог был всегда рядом. Я так торопи-
лась на свободу!.. А здесь суета, соблазны, искушения… Здесь 
надо себя контролировать, крепко держаться за Бога, не рас-
слабляться вообще. Чуть расслабился — и все: сегодня не стал 
молиться, завтра не стал читать Слово Божье, а послезавтра не 
пошел на служение, а потом понимаешь, что ты живешь без Бога. 

Здесь на воле много разделений на деноминации. А я ста-
раюсь любить всех христиан. Когда мы собирались в зоне, были 
сестры из разных конфессий, но нас объединял Христос. Мы не 
смотрели друг на друга, мы смотрели только на Христа. И на воле 
не надо смотреть на людей: у тебя есть Слово Божье, вникай в 
него и в себя. И Бог даст тебе то откровение, которое Он хочет 
дать именно тебе. 

Кто-то, уверовав в зоне, начал жить с Богом, а потом опять 
вернулся в эти места. Много таких людей видела… Тут все про-
сто: либо зона и смерть, либо Бог и жизнь — третьего не надо. 
Нет третьего.

Зачем жить без Бога? Зачем искушать свою судьбу, искушать 
Бога? Я призываю всех, кто читает эти строки, держитесь за Бога, 
идите за Ним, поймите, без Бога вы ничего не сможете, своих сил 
у вас нет! Я тоже когда-то думала, что могу все сама, что и без Бога 
справлюсь, но в тяжелых обстоятельствах, хотя и я попирала имя 
Божье, ко мне пришел Сам Господь и дал мне еще один шанс на 
Свою милость, дал мне покаяние и новую жизнь. Но не каждый 
сможет получить этот шанс: кому-то он дается, а кому-то нет. Для 
кого-то Бог определил только один шанс покаяться и быть вечно 
с Ним. Мы не знаем свою судьбу. Стоит ли рисковать и отдавать 
себя рабству греха, чтобы умереть и мучиться?.. Жизнь временна, 
а там будет вечность. Где ты окажешься? Либо вечно мучиться, 
либо вечно радоваться со Христом. Сколько бы ни сомневался, 
Бог реален, вечность реальна — это правда! 

И еще я хочу поблагодарить всех, кто служит заключенным, 
кто ведет переписку. Вы благословенные люди, не брезгуете нами, 
принимаете нас такими, какие мы есть, служите во славу Божью 
потерянным душам. Пусть Господь благословит всех вас и ваше 
служение!

Я благодарю Господа, что Он меня не оставил после всего 
моего пути, когда я плевала на Него, пренебрегала Его мило-
стью… Я благодарю Бога, что Он мне дал этот шанс. Может я не 
такая хорошая, я каждый день что-то делаю неправильно, но я 
ежедневно иду к Престолу Божьему и прошу: ’’Господь, прости 
мою душу грешную! Помилуй меня, пожалуйста!’’ И каждое утро я 
просыпаюсь и благодарю Бога за небо, за солнце. Сколько я жила 
во грехе, я никогда не видела такого красивого солнца, таких кра-
сивых облаков… Простые ромашки так радуют сердце! Когда ты 
в трезвом состоянии, когда смотришь на мир глазами Бога — это 
так прекрасно! Как прекрасно Бог все сотворил!»

Надежда Муравьева (г. Прокопьевск, Кемеровская обл.).

Зачем жить без Бога? Зачем жить без Бога? 
«Хочу поблагодарить всех братьев и сестер за молитвы о душах узников 

’’Черного Дельфина’’. Ваши молитвы дороги в глазах Господа и благословенны. 
Труд служителей Божьих, посещавших нашу колонию, не остался тщетным: 
зерно Слова, посеянное в душах, упало в благодатную почву, живет и приносит 
свои плоды. Те, кто принял его, хранят свое спасение и помнят, как при креще-
нии обещали Богу добрую совесть, а потому и живут добросовестно пред лицом 
Господа Иисуса Христа, стараясь все совершать во имя нашего Спасителя. 

Все мы знаем, что для Слова Божьего нет уз, а для Духа Святого вообще 
нет границ: Он наполняет все и ничто не может изгнать Его из тех мест, где Его 
труд особенно необходим. Да, в последнее время находящиеся здесь братья, 
и я в том числе, стали намного меньше свидетельствовать о делах Господа и 
Его милости к нам, но это не значит, что не стало того избытка в сердцах, от 
которого говорят уста, просто жизнь немного изменилась — нехватка времени, 
занятость, трудности, — и хоть это не является оправданием, все же всем нам 
приходится считаться с реалиями. Лично для меня и ’’…жизнь — Христос, и 
смерть — приобретение’’ (Флп. 1:21), потому что наш Спаситель и ’’…вчера и 
сегодня и во веки Тот же’’ (Евр. 13:8), притом всегда помню о том, что ’’…любя-
щим Бога, призванным по Его изволению, все содействует ко благу’’ (Рим. 8:28). 

Благодарю всех за молитвы и славлю нашего Господа Иисуса Христа за Его 
служителей. Особенно благодарен пресвитеру церкви Христовой села Сузаново 
Виктору Давидовичу Техрибу за тот колоссальный труд, который он совершил 
в служении на ниве Божьей, и за пример настоящего христианина, который мы 
увидели в его лице! Дай Бог все вам здоровья и жизни в мире, любви и добре».

Вадим Чирков (461505 Оренбургская обл., г. Соль-Илецк, ул. Советская, д. 6, ИК-6, ПЛС). 

«Все испытывайте, хорошего держитесь» «Все испытывайте, хорошего держитесь» 
(1 Фес. 5:21)(1 Фес. 5:21)

Живем вО имя ГОспОдаЖивем вО имя ГОспОда

не ОтверГайте бОГане ОтверГайте бОГа
«Слава Господу и Спасителю, возлюбившему нас и омывшему нас от грехов 

наших, ’’…слава и держава во веки веков, аминь’’ (От. 1:6)! Свое знакомство с 
Господом я начал благодаря журналу ’’Евангелие за колючей проволокой’’. Помню, 
впервые он попал мне в руки в 2008 году и до глубины сердца тронул и стал род-
ным. Каждый из нас на земле ’’пьет свою чашу’’, и никто никогда не знает, что ему 
предстоит ’’выпить’’, это знает только Господь, Который благ и Который ’’…убежище 
в день скорби, и знает надеющихся на Него’’ (Наум 1:7). Хочу обратиться ко всем, 
кто читает журнал, но кто еще далек от Бога: отбросьте всякие предрассудки, 
загляните в свое сердце и вы поймете, что Бог рядом, что Он вам протягивает 
руку. Не отвергайте Его, прислушайтесь к своему сердцу, идите дорогой света и не 

пожалеете. Доверьтесь Богу и увидите, как ваша жизнь в корне изменится в лучшую сторону. ’’И 
мир Божий, который превыше всякого ума, соблюдет сердца ваши и помышления ваши во Христе 
Иисусе’’ (Флп. 4:7). Не унывайте, когда будет трудно, не зацикливайтесь на обстоятельствах. Да, мы 
не способны изменить направление ветра, но мы можем настроить свои паруса так, чтобы ветер 
был нам в помощь и чтобы мы могли достичь хорошей пристани, не потеряв веру и надежду. 

Хочу поблагодарить служителей Александра и Наталью Бондарь, Виктора Сивцова, Дениса 
Ененко, Эгона Шартона за внимание, за письма, наполненные заботой и теплом, за наставления, 
за свет Христов, который они являют заблудшим душам. Слава Богу за истинных детей Его! Не каж-
дый решится написать письмо в ’’Черный Беркут’’, многим тут и родные не пишут, а вы являете нам 
такую заботу и любовь! Дай Бог вам силы, терпения в таком нелегком, но нужном и добром труде!»

Александр Суханов (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 6, ПЛС).
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Потерял связь
«Ищу сестру во Христе Бадаеву Екатерину 

Николаевну. Ранее отбывала срок в ЛИУ г. 
Цивильска. Хочу восстановить общение, буду 
рад информации о ней».

Виталий Веревкин (431120 Мордовия, Зубово-Полянский р-н,  
п. Сосновка, ул. Почтовая, д. 8, ИК-1, ПЛС). 

«Хочу передать привет всем, кто меня 
знает. Я давно не получал ни от кого весточек, 
хотя писал не раз всем своим адресатам. За 
всех молюсь, всех люблю и очень жду обратной 
связи! Очень тяжело без общения…»

Михаил Юдин (629420 ЯНАО, Приуральский р-н, г. Лабытнанги, 
п. Харп, ИК-18, ПЛС). 

Приветы и благодарности
«Благодарю Господа и всех верных Ему 

братьев и сестер! Да воздаст вам Всеблагий 
Господь сторицею! Господь послал мне помощь 
и бескорыстную поддержку в лице Юрия 
Демина, Евгения Пастухова и его семьи, церк-
вей городов Березники и Перми. Также моя 
благодарность Леониду и Наталье Бочковским, 
Валентину Меньшикову и его семье, Игорю 
Беклемишеву, Сергею Федулову и всем, кто 
поддержал меня в тягостных обстоятельствах 
на ’’Белом лебеде’’. Через вас Господь явил Свою 
любовь и милосердие, поэтому я жив, чтобы 
свидетельствовать о силе и славе Божьей!»

Владислав Шлыков (682610 Хабаровский край, п. Эльбан,  
пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

«Сам я родом из Брянска. В журнале увидел 
знакомую фамилию и имя, может, я ошибаюсь, 
но все же хочу передать приветствие Дмитрию 
Приходько, который отбывает срок в ИК-27 
г. Красноярска. Желаю ему духовных благо-
словений! Дмитрий, если я знаком тебе, то дай 
знать о себе по расположению сердца твоего. 
Вот парадокс: никому не желаешь тюрьмы, но 
когда встречаешь знакомых, радуешься, пото-
му что все не просто так и Бог любит нас!»

Евгений Леонтьев (393852 Тамбовская обл., Сосновский р-н,  
п. Рабочий, д. 25, ИК-4, отр. 9). 

«Хочу выразить благодарность всем бра-
тьям и сестрам, которые откликнулись на 
мое обращение в журнале. А особо братьям 

Владимиру Истомину и Сергею Мусихину, кото-
рые самих себя предоставили мне для обще-
ния по переписке, прислав очень трогатель-
ные письма. Да благословит вас Господь за 
верность Ему и любовь! Также благодарность 
сестре Надежде из Нижнего Тагила. Спасибо 
большое за материалы для вышивания — все 
получил!»

Андрей Ложкин (682610 Хабаровский край, п. Эльбан,  
пер. Клубный, д. 7, ИК-6, ПЛС).

«Передаю привет и слова благодарности 
дорогим мне и близким братьям и сестрам 
по вере, через служение которых Господь 
наш преображает и расширяет Царство 
Свое даже в таком мрачном месте, как ПЛС. 
Валентине Егоровой из г. Слуцка (Беларусь), 
Михаилу Романовичу из г. Чикаго (США), 
Сергею Романовичу (Беларусь). К сожалению, 
с Сергеем связь практически невозможна, но в 
молитвах и в духе мы всегда вместе! Также бла-
годарю служителей, посещающих нашу коло-
нию, Сергея Гармаза, Александра Черпакова и 
Руслана. И пара слов дорогой сестре Ангелине 
Мальцевой из г. Сакраменто (США). Очень наде-
юсь, что вы до сих пор радуете своих родных 
и близких непоколебимой верой, надеждой, 
теплом и любовью! Всегда молюсь обо всех 
вас!» 

Денис Черников (222163 Беларусь, Минская обл., г. Жодино,  
ул. Советская, д. 22а, Т-8, ОИНПЗ). 

Духовная переписка
Александр Логвиненко (431030 Мордовия, 

п. Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС), Артем 
Папян (630087 г. Новосибирск, ул. Тульская, 
д. 83, НОПБ № 6, отд. 1), Денис Александров 
(420021 г. Казань, ул. Производственная, д. 
18, ИК-2, отр. 7), Юрий Коновалов (658209 
Алтайский край, г. Рубцовск, ул. Тракторная, 
д. 26, ИК-9, отр. 6), Александр Шилов (431120 
Мордовия, Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, 
ИК-1, ПЛС), Олег Белов (431030 Мордовия, п. 
Торбеево, ул. Весенняя, д. 50, ИК-6, ПЛС), Валерий 
Гумовский (211381 Беларусь, Витебская обл., 
ул. Смоленская, д. 2, ИК-12, отр. 1), Азамат 
Тогаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., 
г. Житикара, РГУ №39, ПЛС).

«Я и мой сокамерник Руслан 
Федоров по мере наших сил занима-
емся рукоделием, но, к сожалению, у 
нас очень мало материалов для наших 
поделок. Помогите нам, пожалуйста, 
материалами для разнообразного 
рукоделия и еще будем благодарны за 
помощь канцелярией».
Вадим Строков (682610 Хабаровский край, Амурский 

р-н, п. Эльбан, пер. Клубный, д. 7, ИК-6, к. 117, ПЛС).

«Я нахожусь на пожизненном 
сроке уже 16 лет. Родные умерли. 
В любой помощи уповаю только на 
милость Господа и на милосердие хри-
стиан. Я очень нуждаюсь в духовной 
поддержке по переписке, а также в 
медицинской помощи (очки, лекар-
ства, витамины) и канцелярских при-
надлежностях. Если кто-то пожелает 
помочь, напишите мне письмо. Храни 
вас милосердный Господь!»

Сергей Осипенко (629420 ЯНАО, Приуральский р-н,  
г. Лабытнанги, п. Харп, ул. Гагарина, д. 4, ИК-18, ПЛС). 

«Молю Бога о помощи в приобре-
тении лекарств, выписанных врачом, 
и очков — левый глаз +1,5, а на пра-
вый обычное стекло. Расстояние 56 
мм. Также есть нужда в канцелярских 
принадлежностях и особо в юриди-
ческой помощи по уголовному делу. 
Благослови вас Господь!»

Анатолий Исполатов (424007 Марий Эл, 
 г. Йошкар-Ола, ул. Строителей, д. 56а, ИК-6, отр. 9). 

«Я нуждаюсь в лекарствах: обез-
боливающих, от простуды, для под-
держки печени и сердца, а также в 
витаминах. А также буду благодарен 
за канцелярские принадлежности: 
стержни, тетради, конверты, марки, 
клей и предметы первой необходи-
мости. Молюсь, чтобы Господь услы-
шал и послал мне помощника, а также 
доброго друга для духовной перепи-
ски».

Александр Шилов (431120 Мордовия,  
Зубово-Полянский р-н, п. Сосновка, ИК-1, ПЛС). 

«Хочу обратиться за помощью к 
неравнодушным людям, если у кого 
есть возможность, помогите, пожалуй-
ста, канцелярскими и гигиенически-
ми принадлежностями. Очень нужны 
тетради, ручки, конверты, мыло, шам-
пунь, станки для бритья. Также буду 
благодарен за духовную литературу 
и духовную поддержку по переписке. 
Срок у меня не первый, заканчивается 
в ноябре 2024 года, хочу изменить 
свою жизнь и больше никогда сюда не 
возвращаться».

Сергей Коровин (656905 Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Куета, д. 29, ИК-3, отр. 10).

«Очень надеюсь, что кто-то отзо-
вется и поможет мне. Я давно в местах 
лишения свободы, и никто мне не 
помогает. Я нуждаюсь в элементарных 
вещах: шампунь, мыло, тетради, ручки, 
конверты, чай, кофе, сахар… Буду бла-
годарна за любую помощь. Благослови 
вас Бог!»

Валентина Иванова (630039 г. Новосибирск, 
Гусинобродское ш., д. 114, ИК-9, отр. 4).

«Помогите мне, пожалуйста, кан-
целярскими принадлежностями. Мне 
нужны конверты с марками, тетради, 
ручки, простые карандаши с ластиком. 
Буду очень благодарен за помощь! 
Также приветствую братьев Анатолия 
Исполатова и Ильшата Джумаева, спа-
сибо, что не забываете меня. Я молюсь 
о вас!» 

Дмитрий Иванов (152914 Ярославская обл.,  
г. Рыбинск, ул. Целинная, д. 22а, ФКЛПУ СПБ). 

Всем, желающим отозваться на просьбу 
о помощи, сообщаем, что прежде чем 
выслать бандероль осужденному, напи-
шите ему письмо для уточнения место-
нахождения и разрешения на ее получе-
ние. Особенно это касается осужденных 
к ПЛС. Не забудьте вложить в письмо 
чистый  лист и конверт для ответа вам! 
Да благословит Бог всех, жертвующих 
во имя Его!

Приглашаем 
вас на  наш 

Youtube канал 
«RCR-Videos»

  Проповеди 
Ярла Николаевича 

Пейсти на канале 
«Тайны Библии»

«Хорошо ревновать в добром всегда…»«Хорошо ревновать в добром всегда…»
(Гал. 4:18)(Гал. 4:18)

Центр «дОм пирККО - ОсвОбОЖдение» Центр «дОм пирККО - ОсвОбОЖдение» 
8 (800) 200-41-45 звонок бесплатный8 (800) 200-41-45 звонок бесплатный
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По горизонтали: 1. Время, которое нельзя изменить. 7. Драгоценный камень в наперснике. 11. 
Город, который Анхус отдал Давиду. 13. Они у Соломона все из золота. 14. Фрукт из долины Есхол. 15. Хитрый 
друг Амнона. 17. Город в колене Иудином. 18. Одна из составных частей жертвенника. 19. «И … младенца: 
Ихавод». 21. С нее давали десятину книжники и фарисеи. 23. Что разделяет человека с Богом? 27. Это имя 
означает «горькая». 28. У ковчега она триста локтей. 30. Нечистая птица. 31. Селение близ Магдалы, куда при-
был Иисус на лодке. 32. Город у Галилейского моря. 34. Святая гора. 35. Муж Прискиллы. 36. Гора Идумеев. 
37. Его разрубил пророк Самуил. 40. Часть чего-то, участь. 44. Хлебное приношение. 47. Сын утешения. 48. 
Места, где добывают руду. 49. Они восстали против Даниила. 52. Ремесло Измаила как охотника. 53. Один из 
сообщников Корея. 54. Отделенный, посвященный для Господа. 55. Один из храбрых воинов Давида. 56. «Ей 
… Господи Иисусе!»

По вертикали: 2. Один из любимых овощей у израильтян. 3. «Ибо ныне … вам в городе Давидовом 
Спаситель, Который есть Христос Господь». 4. Выкуп за невесту. 5. Царский город в южной Месопотамии. 6. 
Брат Фареса. 8. «… Пристани» — место близ города Ласея. 9. «Ибо Царство Небесное подобно хозяину дома, 
который вышел рано поутру … работников в виноградник свой». 10. Растение, которое было использовано, 
чтобы поднести губку к губам страдающего Христа. 12. Начало мудрости. 15. Сын Асира. 16. Кто посеял пле-
велы? 20. Город, где бывал Иисус. 21. Место в Моавитской земле. 22. Где были Павел и Сила? 24. Что придет 
в презрение от проповеди Павла? 25. «Ибо ради вас, как написано, имя Божие … у язычников». 26. Какой 
дождь ждет земледелец? 28. Стоянка израильтян в пустыне. 29. Божество Емафян. 33. Верховное судилище 
в Израиле. 38. Линия раздела между территориями. 39. Что слышали израильтяне на горе Синай? 40. Что 
принесли волхвы Младенцу? 41. Город у Иордана в уделе Гадовом между Маханаимом и Есевоном. 42. Сын 
Адама и Евы. 43. Нечистая птица. 45. Он сильный зверолов. 46. Колодец, имя которому дал Исаак. 50. Пророк 
времен Нового Завета. 51. Взятие в рабство, ограничение свободы. 

Составил Виктор Огузбаев (110700 Казахстан, Костанайская обл., г. Житикара, РГУ №39, отр. 2, ПЛС). 
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В первой главе книги Бытие девять раз говорится: «И сказал Бог» (см. Быт. 1:3, 6, 9, 11, 14, 20, 24, 26, 29). 
Бог Своим Словом создавал мир, и то, что говорил Бог, являлось Его установлением и повелением. Библия 
говорит, что во время сотворения присутствовали и Бог Дух, и Бог Сын: «и Дух Божий носился над водою», 
«сотворим человека по образу Нашему» (см. Быт. 1:2, 26). В нескольких местах Нового Завета сказано, что 
все было создано Богом через Иисуса Христа (см. Ин. 1:3, Кол. 1:16, Евр. 1:2). Апостол Иоанн называет Иисуса 
Словом (с греч. «логос», см. Ин. 1:1). 

Осознание того, что все, появившееся в каждый день творения, было создано через Слово Бога, имеет 
для нас огромное значение. Слово Бога и воля Бога — синонимы. Бог сказал и произошло сотворение мира, 
которое обозначилось в восемь отдельных этапов на протяжении шести последовательных дней. Эти этапы 
описаны в первой главе книги Бытие как восемь отдельных Слов Бога, имеющих одну и ту же формулиров-
ку: «И сказал Бог» (последнее Божье повеление обращено уже к творению). И каждый раз они используются 
для исполнения Божьего замысла, чтобы произошло именно так, как Он захотел.

Все это означает, что Бог не использовал какие-либо эволюционные процессы во время сотворения 
мира. Во-первых, сотворение мира по своему определению должно быть мгновенным — оно не может 
быть процессом. Во-вторых, идея под названием «Божья эволюция» не только искажает слова, сказанные 
Богом о Себе Самом, но сводит Бога до уровня изобретательности человека. Сотворение мира представля-
ло собой серию особенных и мгновенных действий Бога, которые осуществлялись исключительно одним 
Его Словом или Его волей.

Бог сотворил мир, выразив Свою волю через Слово, но в планы Бога не входит вечное существование 
современного мира. Библия утверждает: «А нынешние небеса и земля, содержимые тем же Словом, сбере-
гаются огню на день суда и погибели нечестивых человеков» (2 Пет. 3:7). Эту землю, которую Бог старатель-
но создавал, а затем сказал о ней «хорошо весьма», Он оставил для разрушения. Земля «растает» (см. 2 Пет. 
3:12) и будет заменена новой, пригодной для будущих Божьих планов. 

Однако возникает вопрос: как мы можем быть уверены в том, что это произойдет? Что ж, именно здесь 
и подключается вера. Не безрассудная и неразумная, а спокойная уверенность, основанная на словах Бога 
о том, что Он собирается сделать, и на Его деяниях во время сотворения мира. Апостол Петр говорит о том, 
что Бог не пощадил ангелов, о потопе, о Содоме и Гоморре (см. 2 Петр. 2:4-6) и отмечает, что то же самое 
Слово, которым сотворены небо и земля, сотворит Божий суд. Таким образом, проявление Божьей силы в 
начале мира является достаточным доказательством того, что в конце мира Он сможет сделать все обе-
щанное Им. Что бы это ни было: сотворение нового неба и земли, воскресение праведных и нечестивых 
или окончательный великий суд, Богу достаточно только сказать Слово — выразить Свою волю, и все это 
произойдет.

Библия говорит нам, что Судьей на окончательном великом суде будет Господь Иисус Христос — вопло-
щенное Слово Бога: «Все чрез Него начало быть, и без Него ничто не начало быть, что начало быть» (Ин. 1:3; 
см. Деян. 17:31).

То, что Создатель и Судья всей земли должен быть Один и тот же, не удивительно. Удивительно то, что 
Творец и Судья — это также Тот, Кто на кресте умер за грехи наши (см. 1 Кор. 15:3), искупил нас от клятвы 
закона (см. Гал. 3:13), дал нам мир с Богом (см. Рим. 5:1), взяв на Себя наказание за наши беззакония (см. Ис. 
53:5) и спас нас от осуждения (см. Рим. 8:1).

Библия — это Слово Бога. Богодухновенное Слово вечного Бога Творца, и это Слово не нужно под-
тверждать. Божье Слово независимо от различных внешних идей. Только Божье Слово является непогре-
шимым. Помните, что «…Бог верен, а всякий человек лжив…» (Рим. 3:4)!

По материалам www.creation.com

«И увидел Бог все, что Он создал, и вот, хорошо весьма…»«И увидел Бог все, что Он создал, и вот, хорошо весьма…»(Быт. 1:31)(Быт. 1:31)
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